
Как Краснодарский 
край поддержит 
бизнес?
Телефон эфира: 8 (861) 997-7-997.

17:03Краснодар  91,0 FM
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На Кубани 
отменили 
курортный 
сбор
Читайте на стр.  2   ‣

Чиновницу из Новороссийска 
уволили за шашлыки 
во время карантина 

Читайте на стр. 2   ‣

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Вениамин 
Кондратьев 
вошел в топ-3 
глав регионов по 
медиаактивности. 

Губернатор Краснодар-
ского края вошел в тройку 
лидеров глав регионов стра-
ны по активности общения с 
населением. Только с 4 по 
10 мая на официальных стра-
ницах Вениамина Кондра-
тьева в соцсетях было опу-
бликовано 13 постов, 115 
сториз и один прямой эфир.

- Это очень хороший по-
казатель того, что глава 
региона оповещает жи-
телей края о важных со-
бытиях. Это индекс осве-
домленности населения, 
- пояснили составители 
рейтинга из Агентства по-
литических и экономиче-
ских коммуникаций.

На первом месте в 
этом рейтинге оказался 
губернатор Хабаров-
ского края Сергей 
Фургал, на втором - гла-
ва Рязанской области 
Николай Любимов.

Артем ГНАТЕНКО

Сроки передвинули 
из-за пандемии.

Эпидемия коронавируса вмешалась во 
многие сферы нашей жизни. Из-за каран-
тина сдвинуты сроки приема заявлений в 
детские сады Краснодара.

Записаться в дошкольные учреждения 
изначально можно было с 1 апреля, однако 
старт приема заявок перенесли на 15 мая. 
Но и эта дата оказалась неокончательной. 

- Так как ситуация с распространени-
ем коронавирусной инфекции не нор-

мализовалась, в настоящее время под-
готовлено постановление о переносе 
старта приема заявок. Соответственно, 
срок подачи заявлений будет продлен 
до 15 августа включительно, - рассказал 
директор департамента образова-
ния Краснодара Алексей Некрасов.  

Газета нашего региона ★ Кубань

Продолжение на стр. 13   ‣

Сергей ЕФИМОВ

Впервые в истории сценаристы,  
актеры и режиссеры исследуют 
событие, которое еще не случи-
лось окончательно.

Вы не поверите, но российская сери-
альная индустрия выдала уже несколько 
проектов о том, как россияне томятся в 
самоизоляции.
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Нагиев дома 
может спать 
спокойно.  
И видеть сны, 
и поседеть 
среди весны
Пять сериалов 
про самоизоляцию

Губернатор Кубани -  
в тройке самых общительных

Заявления на прием  
в детские сады в Краснодаре 
собирают до 15 августа

Вице-мэр 

засветилась  

в шумной 

компании на 

базе отдыха

6 471 000

Среда
13 мая № 52 (27127) 2020 год
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Виталий КАРНАУХ

Вице-мэр 
засветилась на 
базе отдыха, 
которая должна 
быть закрыта. 

До недавнего времени 
Екатерина Демченко ку-
рировала в администра-
ции Новороссийска во-
просы перспективного 
развития, архитектуры и 
градостроительства, иму-
щественных и земельных 
отношений, экологии, му-
ниципального контроля. 
А после майских праздни-
ков осталась без работы. 

В сети появилось ви-
део, на котором и засве-
тилась вице-мэр города-
героя. Все бы ничего, но, 
как уверяет автор ролика, 
чиновница заснята на базе 
отдыха во время каранти-
на. 

- Вот вам и самоизоля-
ция, народу - тьма, - гово-
рит автор видео и показы-
вает на кадрах шашлыки, 
дорогие машины, на ко-
торых приехали отдыхать 
чиновники. Голос за ка-
дром говорит о том, что 
ролик снимается в разгар 
режима самоизоляции, 10 
мая. 

Карантин в Красно-
дарском крае действует 
с 30 марта и продлен до 
23 мая. В это время жи-
телям региона запрещено 
устраивать массовые ме-
роприятия, выходить на 
прогулку и жарить шаш-
лыки. Также на Кубани 
закрыты все гостиницы, 
отели и базы отдыха. За 
нарушение режима по-
лагаются крупные штра-
фы вплоть до закрытия 
объекта размещения на 
несколько месяцев. 

- Проводится служебное 
расследование по данно-
му факту, - сразу после 
появления ролика в се-

ти прокомментировали 
в администрации Ново-
российска. 

А в самой базе отдыха 
«Топольки» «Комсомол-
ке» рассказали, что ничего 
подобного 10 мая у них не 
происходило.

- Все это неправда, ви-
део - фейковое, мы сей-
час запрашиваем записи 
со своих видеокамер и бу-
дем предоставлять. У нас 
на праздники никого не 
было, мы не работаем, - 
заявил представитель базы 
отдыха Владислав. 

Но спустя пару часов 
мэр Новороссийска со-
общил, что уволил сво-

его зама. А работой базы 
отдыха заинтересовалась 
полиция.

- В части работы базы 
отдыха в период каранти-
на материал зарегистри-
рован, по данному факту 
проводится проверка, по 
результатам которой будет 
принято процессуальное 
решение, - сообщили в 
УВД Новороссийска.
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По словам Екатерины Демченко, заглянула она 
на огонек только для того, чтобы пообщаться 
с одним человеком. Видимо, с этим молодым 

мужчиной, который на фото рядом с ней.

ХРОНИКА 
КОРОНАВИРУСА

              ЗАРАЖЕНО   ВЫПИСАНО   УМЕРЛО   НА КАРАНТИНЕ 
Краснодарский край    2126        697   22              2011   
Республика Адыгея     252        184    7                 -

человекчеловек человек человек

«Комсомолка» дозвонилась до 
снятой с должности госслужащей. 

- Я на этой базе была буквально минут сорок, никого из 
администрации не видела, - рассказала Екатерина Демчен-
ко. - Может, кто-то был до меня, ну или после. Я приехала 
с конкретной целью - меня попросили поговорить с одним 
человеком. Кто он и о чем был разговор - не скажу. Но 
никакие места на базе отдыха я не бронировала. На меня 
сейчас оказывается очень большое давление, и на мою 
семью в том числе. Чем все это закончится, я плохо пред-
ставляю. Вопрос со снятием меня с должности уже решен.

«Я там была всего 40 минут»
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Евгения ОСТРАЯ 

Отдыхающих будут 
принимать только 
по путевкам. 

Губернатор Красно-
дарского края Вениамин 
Кондратьев на заседании 
регионального оператив-
ного штаба сообщил, что  
1 июня начнут работать са-
натории. Правда, не все, а 
только те, которые имеют ме-
дицинскую лицензию. То есть 
приехать в Краснодарский 
край и просто так заселиться 
в отель пока будет нельзя. 

- Все санатории, которые 
имеют медицинскую лицен-
зию, должны соблюдать са-
нитарные требования Рос-
потребнадзора, - пояснил 
губернатор Кубани Вениа-
мин Кондратьев. - Если бу-
дет выявлен хотя бы один 
заболевший, санаторий 

должен перейти в режим 
обсерватора. Пляжи и об-
щественные места будут за-
крыты. Туристы будут только 
на территории санаториев. 

Приехать в Краснодар-
ский край отдыхающие смо-
гут с 1 июня, только имея 
туристическую путевку и 
медицинскую справку об 

отсутствии у них корона-
вируса. 

Всего в Краснодарском 
крае около 200 санатори-
ев, которые имеют меди-
цинскую лицензию и могут 
открыться 1 июня. Но до то-
го, как они распахнут свои 
двери, все здравницы про-
верит Роспотребнадзор.

Виталий КАРНАУХ,   
Юлия БАРАНОВА

До 1 января 2021 года его 
не будут брать с туристов.

На заседании оперативного штаба 
губернатор Кубани Вениамин Кон-
дратьев заявил, что курортный сбор в 
регионе временно не будут взыскивать 
с туристов. 

 - Я принял решение, курортный сбор 
до 1 января 2021 года взиматься не 
будет, - заявил Вениамин Кондратьев.

И когда Краснодарский край откроется 
для отдыхающих (пока что в регионе дей-
ствует режим карантина, его продлили 
до 23 мая), туристы не будут платить 
по 10 рублей с человека за сутки. До 
недавнего времени его брали с тури-
стов, которые приезжали в Сочи, Анапу, 
Геленджик, Туапсинский район, Горячий 
Ключ и Ейск. 

Деньги от курортного сбора шли на 
благоустройство территорий - ремонт на-

бережных, новые скамейки, беседки, ком-
муникации. Например, в Сочи за счет этих 
сборов установили фонари на Примор-
ской набережной, заменили брусчатку 
на муниципальной набережной и начали 
облагораживать поселок Лазаревское, а 
еще обустроили в городе уличные спорт-
комплексы, разбили клумбы. 

- То, что с туристов не будут времен-
но брать курортный сбор, - очень хоро-
шая новость, - считает генеральный 
менеджер одного из апарт-отелей 
Сочи Екатерина Старцева. - Обычно 
наши гости при заселении были непри-
ятно удивлены и считали, что мы эти 10 
рублей присваиваем и тратим на личные 
нужды, хотя на стойке и на сайте отеля 
размещены поясняющая информация и 
ссылка на закон. Отмена курортного сбо-
ра в целом никак не скажется на нашем 
ценообразовании - эти деньги мы сразу 
же перечисляли в бюджет, фактически 
они шли транзитом и в стоимость про-
живания не заклады-
вались.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

 ■ СКОРО ЛЕТО

Санатории откроются с 1 июня

Всего с начала действия карантина в Красно-
дарском крае мобильные отряды самоконтроля 
составили 10 566 протоколов за его наруше-
ние. По итогам рассмотрения шести тысяч 
из них судами оштрафованы 4570 граждан. 
На 156 организаций наложена приостановка 
деятельности и вынесено 1300 предупреждений 
о неправомерности действий.

ЦИФРА ДНЯ
протоколов выписали на Кубани за 
нарушение режима самоизоляции

По данным оперативного штаба Краснодарского края.

Видео с чиновницей на 
шашлыках во время карантина, - 
на сайте kp.ru

Чиновницу из Новороссийска уволили 
за шашлыки во время карантина В Краснодарском крае отменили  

курортный сбор

В 
2019 году 

регион пере-

выполнил план по 

курортному сбору 

на 50% и получил в 

бюджет Кубани 225 

миллионов руб-

лей.

10 000Более
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Екатерина МИШИНА

При этом запрет на 
межмуниципальное 
перемещение 
сохранится.

Губернатор Краснодарско-
го края Вениамин Кондратьев 
провел очередное заседание 
оперативного штаба, посвя-
щенное борьбе с распростра-
нением новой коронавиру-
сной инфекции в регионе. 
В мероприятии приняли 
участие вице-губернаторы, 
сотрудники администрации 
края и представители про-
фильных министерств и ве-
домств.

Открывая заседание, глава 
Кубани отметил, что реше-
ние о продлении карантина 
до 23 мая продиктовано са-
мой жизнью.

- Президент объявил о за-
вершении с 12 мая периода 
нерабочих дней. Но при-
нятие решений на местах 
оставил за регионами. У нас 
эпидобстановка непростая. 
Число заболевших превыша-
ет две тысячи человек. Мы 
должны принимать это, как 
сигнал к действию. Поэто-
му карантин до 23 мая мы не 
отменяем. Это вынужденная 
и необходимая мера, - ак-
центировал Вениамин Кон-
драьев.

Вместе с тем он сообщил о 
начале поэтапного выхода из 
режима ограничений. Так, с 
сегодняшнего дня возобнов-
ляют работу все предприятия 
сельскохозяйственного ком-
плекса, промышленности и 
связи.

Все предприятия стро-
ительного комплекса и 
смежные с ними, автосало-
ны, магазины строительных 

материалов, организации, 
предоставляющие бытовые 
услуги, магазины непродо-
вольственных товаров пло-
щадью до 400 кв. м смогут 
приступить к работе с 23 мая. 
Значительное послабление 
запланировано и в сфере пас-
сажирских перевозок.

- С 23 мая мы откроем вну-
тримуниципальное сообще-
ние - в городах и районах 
пропуска будут не нужны. 
Общественный транспорт 
вернется к обычному режиму 
работы. Но при этом запрет 
на передвижение между му-
ниципалитетами сохранится, 
- отметил Вениамин Конд-
ратьев.

Глава региона подчеркнул, 
что все эти меры будут при-
няты только при условии 
благоприятной эпидемио-
логической обстановки. 

ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ 
ПОМОЩЬ СЕМЬЯМ

В ходе заседания Вениамин 
Кондратьев также поднял ак-
туальную тему поддержки се-
мей с детьми. По его словам, 
это наиболее уязвимая часть 
населения в период панде-
мии.

- Многодетные семьи в зоне 
особого риска. Нам особенно 
важно их поддержать сейчас, 
потому что даже если с 12 мая 
мы откроем часть предприя-
тий, зарплату люди получат 
не сразу, - подчеркнул губер-
натор.

Он напомнил, что по пору-
чению президента все семьи 
с детьми в возрасте от 3 до 
15 лет получат от государства 
выплату в размере 10 тысяч 
рублей на каждого ребенка с 
1 июня. Однако край решил 
расширить эти меры и пре-

доставить помощь многодет-
ным семьям уже в мае. 

Вице-губернатор Игорь Га-
лась сообщил, что на эти цели 
уже выделено около 600 млн 
рублей. Выплаты в размере 
2 тыс. на каждого ребенка по-
лучат семьи с тремя и более 
детьми. Кроме того, по 5 тыс. 
будет перечислено семьям, 
воспитывающим детей с ог-
раниченными возможностя-
ми здоровья. Для этого вы-
делено почти 51 млн рублей. 

Игорь Галась также со-
общил, что единовремен-
ную материальную помощь 
в размере 3 тыс. рублей по-
лучат родители несовер-
шеннолетних, признанные 
безработными. По оценке 
краевого министерства труда 
и социального развития вы-
плату смогут получить около  
35 тысяч кубанских семей.

 ■ КСТАТИ

Семь 
муниципалитетов 
края будут  
защищать проекты  
по благоустройству
Победители 
Всероссийского 
конкурса по созданию 
комфортной городской 
среды смогут 
реализовать свои 
планы на средства 
федерального 
бюджета.

Об этом стало известно на 
совещании вице-губернато-
ра Анатолия Вороновского. 
Лейтмотивом встречи стало об-
суждение реализации проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» и участия 
муниципальных образований в 
конкурсе. По словам замглавы 
региона, одним из ключевых 
показателей работы является 
реализация проектов-победите-
лей Всероссийского конкурса 
создания лучших проектов го-
родской среды в малых городах 
и исторических поселениях.

По информации регионального 
минэконома, ежегодное участие 
Краснодарского края в этом ме-
роприятии позволяет привлекать 
дополнительное финансирование 
на благоустройство территорий.

На конкурс отправляются заяв-
ки, отобранные межведомствен-
ной комиссией, которая строго 
следит за соблюдением всех тре-
бований организаторов. 

Так, в категории «исторические 
поселения» будут участвовать Ар-
мавир, Ейск и станица Тамань. 
Заявки Курганинска, Лабинска, 
Тихорецка и Кропоткина будут 
представлены в категории «Ма-
лые города с численностью на-
селения от 50 до 100 тыс. чело-
век». Результаты конкурса будут 
определены Федеральной комис-
сией уже к 1 августа 2020 года.

Вице-губернатор заявил о 
необходимости более крупным 
населенным пунктам с числен-
ностью от 100 тыс. человек 
принять участие в конкурсе в 
следующем году. 

- Проекты необходимо предва-
рительно проработать совместно 
с департаментом по архитектуре 
и градостроительству Красно-
дарского края. Прошу участни-
ков Всероссийского конкурса 
2021 - 2022 годов представить 
концепции развития территорий, 
планируемых к реализации в рам-
ках мероприятия, до 1 июня, - 
акцентировал Анатолий Воро-
новский.

Напомним, в 2018 году победи-
телем стал проект Андреевского 
парка в Геленджике. На его ре-
ализацию было выделено 100 
млн рублей. Призерами 2020 
года стали Кореновск и Темрюк, 
получившие140 млн рублей на 
благоустройство двух парков. 
По данным краевого министер-
ства ТЭК и ЖКХ, все работы на 
объектах будут завершены до 
конца 2021 года. 

На Кубани с 23 мая отменят пропуска 
внутри населенных пунктов
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Выход из режима самоизоляции будет постепенным,  
заявил Вениамин Кондратьев на заседании оперштаба.

На эти работы 
выделено уже 
57 млн рублей 
в рамках 
нацпроекта 
«Жилье и 
городская 
среда».

Как сообщает крае-
вое министерство ТЭК 
и ЖКХ, на средства 
нацпроекта планиру-
ется благоустроить 
дворовые террито-
рии общей площадью 
более 30 кв. метров. 
Работы планируется 
завершить до конца 

года. Во дворах поя-
вятся детские игровые 
комплексы, спортив-
ные площадки, лавоч-
ки для отдыха и урны. 
Кроме того, на объек-
тах будет заасфаль-
тирована проезжая 
часть, обустроены 
автостоянки, а также 
уложены тротуарные 
дорожки и проведено 
озеленение. 

В настоящее время 
подрядные организа-
ции уже приступили к 
обустройству терри-
торий города-героя 
на улицах Куникова, 

Малоземельской, Вол-
гоградской и пересе-
чении Мефодиевской 
и Пожарского.

В ведомстве подчер-
кнули, что строители 
работают с соблюде-
нием всех санитарно-
эпидемиологических 
требований. В частно-
сти, для сокращения 
числа людей на объ-
ектах организовано 
несколько смен. 

Всего в этом году 
на Кубани планирует-
ся привести в порядок 
316 объектов в 68 на-
селенных пунктах.

Министерство 
сельского хозяй-
ства и перераба-
тывающей про-
мышленности 
края сообщает об 
увеличении по-
ставок шампан-
ских и игристых 
вин кубанских 
производителей в 
страны ближнего 
и дальнего зару-
бежья. Иностран-
ные потребители 

получат порядка 
345 тысяч дека-
литров напитков. 

В ведомстве 
отметили, что 
Кубань остается 
лидером страны 
по производст-
ву шампанско-
го. Так, в первом 
квартале теку-
щего года вино-
дельни постави-
ли на прилавки 
991,8 тысячи де-

калитров, что на 
1,6% больше 
по сравнению 
с аналогичным 
периодом прош-
лого года. В 2024 
году краю пред-
стоит увеличить 
поставки до 445 
тысяч декалитров 
на общую сумму  
7,4 млн долла-
ров. Регион так-
же лидирует и по 
объемам выра-
щивания и пере-
работки виногра-
да. Напомним, в 
прошлом году 
было собрано 
более 212 тысяч 
тонн сырья и из-
готовлено свыше 
22 млн декали-
тров винодельче-
ской продукции.

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ  ■ БИЗНЕС ПРЕСС

В Новороссийске 
приведут в порядок 
четыре двора

Местные виноделы 
наращивают 
экспорт продукции
В рамках нацпроекта 
«Международная кооперация и 
экспорт» объем товарооборота 
увеличат до 5,7 млн долларов.
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Звезда сериалов «Меч», «Ангел-
хранитель» и «Семейный детектив» 
Дарья Повереннова похвасталась об-

новкой, которую успела при-
обрести до введения режи-
ма самоизоляции. Теперь 
можно нарядиться в пря-
мой эфир Инстаграма. 

- В этом наряде ар-
тистки соединены 

сразу два тренда 
этого и буду-

щего года - 
джинсовка 
и комби-
н е з о н . 
Джинсо-

вые юбки, 
брюки и ком-

бинезоны можно 
носить с майками-

алкоголичками, - счи-
тает Анвар Очилов.

Регину Тодоренко в последнее время не при-
нято хвалить, а мы похвалим - за грамотный 
выбор платья для финала шоу «Маска», где 

она была членом жюри. 
Белый - это не только 
модно весной и летом 
2020-го, но и всегда за-
ставляет обратить на 
себя внимание. На Ре-
гине колье EL Jewelry 
стоимостью 42 500 
рублей. А смотрится 

не хуже, чем брилли-
анты за полмиллиона.

Стилист счи-
тает, что образ 
Тодоренко без-
упречен: 

- На послед-
них модных 
показах мы 
видели, что 
ведущие ди-
зайнеры чер-
пают вдохно-
вение в образах 

середины XX 
века. Регина 

здесь - девушка 
из 50 - 60-х. Утон-

ченность, легкость, 
воздушность - образ 

голливудской дивы. 
Вторая Одри Хепберн. 
Здесь женственность и 
красоту образа подчер-
кивает… пояс!

Певица Юлианна Караулова выглядит модно бла-
годаря оригинальному декору платья. На эфир «Ве-
чернего Урганта» певица пришла в черном мини-
платье-трансформере. 

- Накидка на наряд собрана из звезд, сцепленных 
между собой, - модная фурнитура и дизайн, который 
подойдет и рок-звезде, - считает стилист.

Самой яркой звездой последней недели 
на ТВ стала Юлия Барановская. Ведущая 
пришла в гости в программу «Вечерний 
Ургант» в костюме, цвет которого совпа-
дает с цветом ее глаз. К тому же этот отте-
нок - один из самых модных весной. Наряд у 
Барановской от российского бренда Louvery. 
Компания специализируется на элегантных 
костюмах и платьях, средняя цена - 20 тысяч 
рублей. Юлия обычно подчеркивает фигуру 
приталенными нарядами. Но не в этот раз: 
все широкое - талию не разглядеть.

Стилист Анвар Очилов оценил образ звезды: 
- Брюки и жилет в стилистике комбине-

зона - очень модно. Юля умеет красиво и эле-
гантно одеваться. Но вот пиджак можно было 
подобрать другого цвета - например, красного. 
И к нему такие же туфли-лодочки, и на голо-
ву красную ленточку. Либо оставить все как 
есть, но в макияже сделать яркий акцент на 
губы или глаза. Когда макияж сливается с 
одеждой, это не очень хорошо.

Наряд вне очереди

Ирина ВИКТОРОВА

На самоизоляции звездам редко удается по-
хвастаться обновками: нет ни тусовок, ни 
концертов, ни премьер. Выходят работать 
лишь телеведущие и те артисты, кто появ-
ляется в передачах в качестве приглашенных 
звездных героев. А так как случается это 
все-таки не каждый день, каждый подобный 
выход в свет теперь продуман до мельчайших 
деталей.

О том, кто  
из звезд смог 
на карантине 

получить 
новые миллионные 

контракты, - на сайте kp.ru
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Жасмин нарядилась на домашний день рождения сына Ми-
рона (на фото он с мамой и сестрой Маргаритой), который 
отмечали узким семейным кругом.

- Певица уделяет внимание каждой мелочи в своем образе, в 
этом секрет того, что Жасмин неотразима всегда, - говорит 
Анвар Очилов. - На детском дне рождения она в стиле Барби 
благодаря пудрово-розовому оттенку и фасону платья. Фиоле-
товый ремень утончает наряд, подчеркивает линию силуэта. 
Асимметричный пучок - идеальная прическа для того, чтобы 
подчеркнуть две отличительные черты апреля: мы дома, но мы 
не теряем оптимизма и дарим близким и себе хорошее (в данном 
случае - праздничное) настроение.

Не мешает карантин 
наповал сражать мужчин
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Что означает 
выздороветь 
от COVID-19: 
можно ли ходить 
по гостям  
и не бояться 
заразить 
окружающих.

Всего на 16 апреля, 
по данным Роспотреб-
надзора, в России за-
регистрировано 27 938 
случаев коронавируса, 
а прирост за послед-
ние сутки составил 
3448 новых случаев. 
При этом выписали 
уже свыше двух тысяч 
выздоровевших! Как 
при таком распростра-
нении заболевания 
понять, кто заражен, 
а кто  здоров, если бо-
лезнь может протекать 
вообще бессимптомно? 
Эти вопросы мы задали 
иммунологу, эксперту по 
общественному здоро-
вью и международному 
здравоохранению, кан-
дидату медицинских на-
ук Николаю Крючкову.

- Что конкретно озна-
чает «человек выздоро-
вел от коронавируса»?

- Тут надо понимать, 
что инфицирован-
ность коронавирусом 
не равна заболеванию. 
То есть человек мо-
жет быть заражен, но 
у него заболевание не 
разовьется либо оно 
разовьется позже. Мы 
знаем про инкубаци-
онный период, кото-

рый в среднем длится 
6 дней, но он может 
продолжаться от 3 дней 
до двух недель, то есть 
это период, когда за-
болевания нет, оно не 
проявляется, но при 
этом человек заражен. 
Есть случаи, и их не-
мало, по литературе это 
20 - 40%, когда человек 
переносит заболевание 
в субклинической (бес-
симптомной) форме. 
То есть у него нет сим-
птомов заболевания. 
Он внешне здоров, но 
тем не менее заражен. 
В обоих этих случаях 
человек, скорее всего, 
является источником 
заражения для других 
людей.

Поэтому, если у вас 
нет клинических про-
явлений болезни, вы 
не кашляете, не чиха-
ете, температура тела 
не повышена, нет дис-
комфорта в области 
грудной клетки, от-
сутствуют одышка или 
затруднение дыхания, 
отсутствует спутанность 
сознания, нет боли в 
горле - то есть нет це-
лого ряда клинических 
проявлений, типичных 
для коронавируса, то с 
точки зрения клини-
ческого состояния вы 
здоровы.

Однако важно пони-
мать, что вирус может 
достаточно рано пора-
жать легкие, вызывая 
вирусную двусторон-
нюю пневмонию, кото-
рая может внешне кли-

нически у некоторых 
людей не проявляться. 
Заболевание есть, идет, 
но при этом клиниче-
ских проявлений нет. 
Как выявить? Лучший 
способ - компьютер-
ная томография легких, 
которая показывает на-
личие или отсутствие 
признаков изменения 
легких, типичных для 
болезни COVID-19.

- Как это у человека 
есть воспаление легких, 
а он ничего не чувствует? 

- У каждого своя сте-
пень терпимости. На-
пример, кто-то слегка 
чихает или покашлива-
ет и не считает это про-
явлением недомогания, 
а другие люди сочтут 
серьезным знаком. В 
этом сложность. Когда 
врач спрашивает: «Есть 
ли какие-то жалобы?», 
человек может сказать 
«Нет», потому что для 
него такие проявления 
мало значимы. Поэтому 
мы говорим либо об от-
сутствии клинических 
симптомов, либо об их 
слабой выраженности. 
Но при этом в обоих 
этих случаях легкие уже 
могут быть поражены, 
то есть КТ уже покажет 
симптомы двусторон-
ней вирусной пневмо-
нии.

Подытожим:  если у 
человека нет клиниче-
ских симптомов забо-
левания COVID-19, по 
КТ в легких чисто и тест 
отрицательный, то он 
здоров.

Картина дня: зараза

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Выписаться из Коммунарки - 
не значит закончить лечение

Мария МУХИНА, проходившая лечение от COVID-19 в инфекционной боль-
нице, рассказала, какие наставления пациентам дают врачи:

- Рекомендации при выписке разные, в зависимости от того, в каком состоянии па-
циента отправляют домой. Кому-то назначают медикаменты, кому-то нет. Предписаны 
строгая самоизоляция 14 дней и повторное КТ (компьютерная томография), если была 
пневмония. Мне рекомендовали лекарства, антибиотики, вот я это все допила и жду 
результаты еще одного теста на коронавирус, чтобы подряд было три отрицательных. 
Потом буду делать повторную КТ, дней через 10, наверное, когда мне можно будет 
выходить. А еще сказали, что назначат анализы крови. Дыхательную гимнастику я 
делаю, дышу. Как нам объясняли, критерии того, что человек здоров от коронавируса 
сейчас, это три отрицательных теста подряд плюс КТ. Но предупредили, что, скорее 
всего, КТ будет видеть остатки пневмонии в каком-то ее проявлении еще полгода. И 
никто не знает, какие будут дальнейшие последствия для здоровья. 

Сейчас мне уже намного лучше, я радуюсь, что с каждым днем появляются силы. 
Скорее всего, меня вылечили!

ХРОНИКА 
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)     4 256 076 
ЗАРАЖЕНЫ (Россия)       232 243 

По состоянию 
на 9 апреля 
2020 года
По состоянию 
на 12 мая 
2020 года

УМЕРЛИ (мир)  287 336
УМЕРЛИ (Россия) 2116 

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир)       1 527 568 
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)        43 512

человека

человека человека

Пациент  
лишился «короны»

Екатерина 
КОМЯКОВА  
(«КП» - 
Новосибирск»)

Откровения 
спасателя 
животных.

Промышленный аль-
пинист из небольшого 
городка Бердска Юрий 
Кокорин бесплатно 
снимает застрявших 
на высоте животных. 
О своей работе он рас-
сказывает в своем днев-
нике.

«РАБОТАЮ  
КАК ПСИХОЛОГ»

Самый главный па-
радокс моей работы: в 
90% случаев котов сни-
мать с деревьев не надо! 
Они сами вообще-то 
слезают. Это заложено 
природой. Если лезть 
за котом на дерево, он 
начнет подниматься 
еще выше - уползать 
от опасности. 

Но бывают и другие 
случаи. Например, 
кот был со шлейкой, 
залез на дерево и за-
путался...

Кстати, коты могут 
быть агрессивными, 
поэтому работаю я в 
перчатках для сварки, 
которые животному 

не прокусить. Воз-
награждение часто 
предлагают, но я не 
беру.

Вообще если кош-
ка залезла на дерево, 
то, скорее всего, она 
чего-то испугалась. 
Собак, машин... На 
дереве кот может 
просидеть до четы-
рех дней. Проголо-
дается - спустится. 
Кстати, большинство 
вызовов мне посту-
пают на ничейных 
котов. Люди видят 
на дереве животное 
и сразу мне звонят. 
И тут надо помогать 
не котам, а людям - 
успокаивать их.

ВОДКА ВМЕСТО 
ГОНОРАРА

Был забавный слу-
чай. Звонит под-
выпивший мужик, 
просит достать кота 
с дерева. Я приехал, 
понял, что ситуация 
некритичная, но му-
жик так переживал... 
И мы решили ветку, 
на которой сидит 
хвостатый, подпи-
лить. Кот упал вниз 
вместе с веткой и тут 
же драпанул в кусты. 
Как же радовался зо-
озащитник! Он даже 
расплакался и всу-

чил мне купленную 
только что бутылку 
водки. Кот, кстати, 
не его был.

Иногда хозяева 
ставят створку пла-
стикового окна на 
проветривание в 
вертикальном поло-
жении и из дома ухо-
дят. Котята и не очень 
крупные кошки пыта-
ются выпрыгнуть, на-
пример, за птичкой, 
и застревают. В ито-
ге мы имеем полови-
ну кота, орущую на 
улице, и половину - 
висящую в квартире. 
Это опасно: пережи-
мается кровоток, и у 
животного могут от-
казать лапы. В таких 
случаях я спускаюсь с 
крыши и спасаю кота.

Дома у меня один 
кот живет. Мы его 
котенком подобрали 
где-то, нет, не с де-
рева сняли! И не ска-
жу, что котов я как-
то особенно обожаю. 
Это рутинная, моно-
тонная работа, но де-
лать ее надо. Вот я и 
делаю, даже сейчас, 
во время карантина. 
Если позвонят, еду 
на вызов. Конечно, 
в защите - маске и 
тех самых сварочных 
перчатках.
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Если кот  
на дереве орет

 ■ SOS Юрий Кокорин (на фото) 
уверен: большинству 

кошек,  
которые залезли 

на дерево, никакая 
помощь не требуется.
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Дмитрий СТЕШИН

Миграционные проблемы в 
нашей стране даже в мирные, 
безвирусные годы были неудоб-
ными. А теперь стали вовсе 
опасными. Почему? Об этом 
«КП» рассказал специалист 
по миграции, работающий «на 
земле» - напрямую с иностран-
ными диаспорами и группами 
гастарбайтеров в России, пре-
зидент Федерации мигрантов 
Вадим КОЖЕНОВ.  

«ГЕТТО НЕТ»
Стешин:
- Сколько сейчас мигрантов в 

Москве и Подмосковье? Есть 
оценка - 5 миллионов.

Коженов:
- На самом деле - 2,5 - 3 мил-

лиона, по нашим оценкам, во 
всей Московской агломера-
ции. Пять многовато, тогда 
мигрантом тут был бы каждый 
четвертый.

- У нас уже сложились гетто - 
места, где мигрантов обитает 
больше, чем коренных?

- Есть точки притяжения - 
наши огромные рынки, они 
закрыты сейчас все, кроме 
«Фуд Сити». Но в целом они 
ровненько расселены по Мос-
кве, даже хостелы раскиданы. 
Гетто нет.

- Чем сейчас заняты мигран-
ты?

- В основном сидят дома. 
Какие-то отрасли, где за-
няты мигранты, еще рабо-
тают - например, доставка 
из интернет-магазинов, там 
занято много людей. Как-то 
еще работают такси, хотя ры-
нок из-за вируса схлопнул-
ся процентов на 80. Обще-
пит весь просел полностью. 
Стройки встают. Придется 
обращаться к властям, пото-
му что стройки останавливать 
нельзя - будет катастрофа.

- Что с медстраховками у 
мигрантов? Как их будут ле-
чить, если подхватят вирус? 
Ведь они живут среди нас.

- У них такие же полисы, 
как у нас, - ОМС, его оформ-
ляют при пересечении гра-
ницы. Тем, кто с патентами, 
продают медстраховку при 
оформлении патента. А ино-
странцы - с визами, при по-
лучении визы должны иметь 
страховку.

- Вам приходится контак-
тировать с лидерами диаспор?

- Лидеров-то практически 
нет. Есть только три диаспоры, 
оформленные и действующие 
как общественные организа-
ции: курды, армяне и памир-
цы. А самые многочисленные 
группы - узбеки, киргизы и 
равнинные таджики - лидеров 
не имеют. Никто их не объеди-
няет, кроме нас.

- То есть принцип «говори с 
главным» не работает…

- Да, мы это поняли два года 
назад, работаем теперь с ми-
грантами сами. 

«ДЕНЬГИ ЗАКОНЧАТСЯ 
ЧЕРЕЗ НЕДЕЛЮ»

- Что людей сейчас волнует? 
В первую очередь скученность 
проживания мигрантов. Сотни 
автобусов забирают и приво-
зят гастарбайтеров на стройки. 
Можно представить послед-
ствия вспышки коронавируса 
в таком мигрантском автобусе 
или общежитии. Планируют 
какие-то меры?

- Сегодня мы развозили по-
мощь, порядка пяти тонн, по-
тому что 500 семьям мигрантов 
уже банально нечего есть. С 
властями мы контактируем, 
работа ведется, но не так бы-
стро, как хотелось бы, - это 
же чиновники! В столице ми-
грантам в отличие от других 
городов еще повезло: у них 
подушечка запасенных денег 
чуть толще. Но, по нашим 
оценкам, деньги закончатся 
к концу этой недели - началу 
следующей. И это будет ката-
строфа.

- Что делать?
- Принять две срочные ме-

ры. Максимально оперативно 
восстановить авиасообщение 
для тех, кто остался в России 
вынужденно. Кто хотел и мог, 

все улетели до прекращения 
авиаперелетов - последний са-
молет в Баку ушел полупустой.

Пока еще есть достаточно 
мигрантов, готовых купить би-
леты, и у них есть на это день-
ги. Если ввести в день хотя бы 
30 рейсов, ситуация улучшит-
ся. Безработные улетят - минус 
одна проблема.

Конечно, возникнут слож-
ности в родных странах ми-
грантов, у них там паника, не 
хватает средств для обеспече-
ния карантина. Но, думаю, у 
России должно хватить воли и 
влияния, чтобы сказать: «Забе-
рите своих!» Дома мигрантам 
точно будет лучше и легче.

«РОСТ КРИМИНАЛА  
БУДЕТ ВЗРЫВНОЙ»

- Вторая мера?
- Мы говорим властям на 

местах прямо: «Запускайте 
все виды благоустройства». 
Города пусты из-за каранти-
на, никто никому не мешает. 
Асфальт в любом месте сейчас 
можно переложить без пробок 
и транспортного коллапса.

Задействуйте всех! Пусть ра-
ботают, и платите им деньги. 
Потому что, когда деньги у ми-
грантов кончатся, это будет 
очень плохо.

И в любом случае нужно го-
товиться к раздаче продукто-
вой помощи. Властями гума-
нитарная помощь мигрантам 
обсуждается, но очень осто-
рожно. Боятся негативной 
реакции местных: «Чего вы 
их кормите, когда свои голод-
ные?!» И это тоже правда.

- Где грань, за которой в 
среде мигрантов начнется 
уже массовый криминал? По-
ка полицейские сводки его не 
отражают. Но люди остались 
в чужой стране, без работы и 
денег и, главное, возможности 
уехать!

- Прогнозировать сложно, 
но могу предположить. Снача-
ла отнимут один пакет с едой у 
супермаркета, на второй день - 
десять, а на третий - пятьсот. 
Рост будет взрывной. Мы пы-
таемся убедить тех, кто может, 
помогать землякам. Пока рост 
преступлений мигрантов в 
Москве незначительный.

«ЛЮДИ НЕ ПОНИМАЮТ - 
ПРОШЛОЙ ЖИЗНИ 
НЕ БУДЕТ»

- Давний спор: одни говорят, 
что рабочие места мигрантов 
коренным неинтересны. Другие 
заявляют, что мигранты давно 
уже получают приличные день-
ги, от которых и местные не от-
кажутся. Только вот незадача. 
Дядя Ровшан заработал и уле-
тел на родину, а на его место 
прибыл племянник. Местным 
уже не втиснуться в эту систему. 
Есть угроза столкновения мест-
ных безработных и безработных 
мигрантов?

- Я оптимист, но от после-
кризисной жизни не жду ни-
чего хорошего. Я заметил, что 
люди не понимают: все, про-
шлой жизни уже никогда не 
будет. Не будет столько ресто-
раторов и прочей индустрии 
развлечений. Кто-то просто 
разорится, кто-то оставит двух 
официантов вместо десяти...

Но в битву за рабочие места 
между местными и приезжими 
я не верю. У мигрантов есть 
такие минусы, как сложность 
их оформления, проверки. Ес-
ли на одинаковых позициях 
окажутся местный и мигрант - 
возьмут местного. Но есть от-
расли, где и зарплата нормаль-
ная, и место свободно… А не 
идет на это место русский. «За-
падло» - наше слово, которое 
ни на один язык не переве-
сти...

Если мигрантов сейчас  
не отправить домой, Россию 
ждет всплеск преступности

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Вадим КОЖЕНОВ  - глава 

Федерации мигрантов России - 
общественной организации, 
объединяющей представителей 
диаспор более 40 стран.

Задачи федерации  - адапта-
ция мигрантов, оказание им 
поддержки, содействие госор-
ганам в пресечении нелегальной 
миграции.

2,5 млн. 
человек*
ОБЩАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ 
ТРУДОВЫХ МИГРАНТОВ 
В РОССИИ

*По оценке 
МВД 
(там считают 
только 
тех, кто 
получил 
легально
 патент 
на трудовую 
деятельность) 

По оценкам независимых 
экспертов, мигрантов в России 
до последнего времени 
было 10 - 12 млн.

После начала пандемии коронавируса 
их могло остаться около 7 - 8 млн. 

Остальные уехали на родину.
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«Гражданская оборона» - программа  
с сильной гражданской позицией.  

Слушайте по вторникам в 17.00 на Радио «КП»

Мигранты живут и работают группами - 
это риск заражения вирусом сразу всей 
бригады или общежития. А оставшись 

без работы и денег, они становятся  
еще и потенциальными преступниками...

 91.0
FM
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Андрей ВДОВИН

Как COVID-19 заставит 
меняться медицину  
в разных странах.

Эпидемия коронавирусной инфекции 
заставила многие страны задуматься 
над реформами здравоохранения. В 
США предложили строить больни-
цы таким образом, чтобы в случае 
необходимости на их основе можно 
было быстро разворачивать времен-
ные госпитали.

СТАВИМ КРОВАТИ ДАЖЕ В 
КАФЕ

Основной проблемой во многих 
странах стала нехватка койко-мест в 
медучреждениях. Жесткий карантин 
часто власти объясняли именно необ-
ходимостью «размазать» по времени 
волну зараженных, чтобы ею одно-
моментно не захлестнуло больницы. 
Чтобы быстро создать дополнитель-
ные места для зараженных, в Европе 
и США разворачивали временные 
госпитали, отдавали под больницы 
целые стадионы, как в британском 
Кардиффе, где прямо на поле рег-
бийной арены установлены огромные 
палатки. (Впрочем, и у нас в России под 
мобильные госпитали готовы переобо-
рудовать стадионы футбольных клубов 
«Спартак» и «Зенит». - Ред.)

В самих больницах также уплот-
нились.

- Мы расставляем кровати в лоб-
би, конференц-залах и кафетериях. 
Мы добавляем кровати в палатах и 
ищем для этого любое простран-
ство, - рассказывал в статье журнала 
Undark Терри Лайнм, старший ви-
це-президент крупнейшей больницы 
Нью-Йорка Northwell Health.

Но системы жизнеобеспечения 
конференц-залов и кафетериев не 
приспособлены для койко-мест. 
Отопление, электричество, а глав-
ное вентиляция, в переоборудован-
ных залах не отвечают современным 
требованиям. Все это натолкнуло 
экспертов на мысль, что больницы 
сразу должны быть выстроены так, 
чтобы могли в кратчайшие сроки 
развернуть временные госпитали 
на своей базе. А когда вспышка за-
кончится - свернуть все обратно. 

Впрочем, ведущий научный со-
трудник Высшей школы организа-
ции и управления здравоохранением 
кандидат медицинских наук Андрей 
Рагозин рассказал «КП», что есть 
другой путь. И он больше подходит 
для России.

30 КОЕК НА 10 ТЫСЯЧ ЖИТЕЛЕЙ
- Есть два подхода. Первый испо-

ведуют многие европейские страны 
и США. Они много лет не знали ни 
войн, ни серьезных эпидемий. Их 
общество рассматривает ситуацию 
как стабильную в долгосрочной пер-
спективе, считает инфекции побеж-
денными, не рассматривает возмож-
ности войны на своей территории. И 
на основе этого считает, что в систе-
ме здравоохранения не нужно много 
коек. Соответственно упор делается 
на развитие амбулаторной помощи. 
В этой идеологии больничная кой-
ка воспринимается как некое обре-
менение для системы, которое вле-
чет избыточные издержки. Значит, 
их надо сокращать. В результате в 
США и большинстве европейских 
стран сегодня в среднем 30 - 40 коек  
на 10 тысяч жителей.

- Этого мало?
- Сравните со вторым подходом. 

Он был заложен в СССР Николаем 
Семашко. Он в 20-х годах прошлого 
века пошел в направлении моби-
лизационной модели. Когда у вас 
войны и эпидемии, вы не можете 
лечить огромное число зараженных 
и раненых в амбулаторных услови-
ях. Значит, вам нужны стационары, 
значит, вам нужно большое количе-
ство коек. С этого подхода мы сби-
лись в начале 1990-х годов. Но зато 
он был подхвачен Японией, Южной 
Кореей, Тайванем, Сингапуром... 

Эти страны живут в постоян-
ном ожидании региональных ка-
таклизмов, военных конфликтов 
и эпидемий. Вы смотрели фильм 
«Паразиты»? Там герои прячутся в 
бункере, и, по сути, в каждом бо-
гатом южнокорейском доме долж-
но быть такое бомбоубежище, то 
есть люди ждут войну. В той же 
Японии постоянные землетря-
сения и цунами. Плюс каждые  
7 - 10 лет в регионе проходят силь-
ные эпидемии. Поэтому они и 
взяли на вооружение советский 
метод Семашко с хорошо разви-
тыми стационарами. Таким об-
разом, в Японии сейчас 135 ко-
ек на 10 тысяч населения, это 
почти столько же, сколько было 
в СССР (137). В Южной Корее -  
116 коек. А теперь сравните это  
с 30 койками в США и большин-
стве стран Европы. В этом одно из 
преимуществ тех стран, которые 
успешно противостоят сейчас ко-
рона-вирусной инфекции. Един-

ственная страна в Европе, которая 
оказалась на высоте по обеспече-
нию коек, - это Германия. Там 82 
койки на 10 тысяч жителей. Это 
больше, чем в России: у нас 80 коек 
на 10 тысяч, и мы, конечно, не рас-
сматриваем сейчас техническую ос-
нащенность койко-места. Поинте-
ресуйтесь, столкнулась ли японская 
или корейская система с нехваткой 
коек в нынешней ситуации, и вы 
увидите, что все нормально.

СЛЕДСТВИЕ ВЕДЕТ САНВРАЧ
- К тому же, как и когда-то СССР, 

развитые страны Азии используют 
метод активного противоэпидеми-
ческого расследования, - продол-
жает наш эксперт.

- Что это значит?
- Это значит - не ждать, пока забо-

леет значительная часть населения, 
а локализовать эпидемический очаг 
с помощью энергичного поиска, 
изоляции и обсервации заболевших 
и тех, кто мог заразиться. Южная 
Корея в дополнение к этому доба-
вила еще массовое общедоступное 
тестирование населения на корона-
вирус. Такой подход позволяет све-
сти к минимуму число заболевших, 
уменьшить нагрузку на стационары 
и избежать масштабных карантин-
ных мер, которые губительны для 
экономики и разру-
шительны для обще-
ства. Европейские 
страны и США сде-
лали упор на пассив-
ные, выжидательные 
подходы. В результа-

те экономика этих стран сегодня 
парализована карантином, а мас-
совое заражение в условиях малого 
числа коек привело к огромному 
числу жертв.

НЕ СОКРАЩАТЬ МЕСТА,  
А ЗАСТАВИТЬ ИХ РАБОТАТЬ

- Коек в Японии и Корее в пять-
шесть раз больше, чем в Европе и 
США. Но это же большая экономи-
ческая нагрузка. 

- Нас в России, проводя оптими-
зацию медицины, тоже убеждают, 
что лишние койки обходятся очень 
дорого. Мы 30 лет сокращаем места 
в стационарах под флагом, что они 
неэффективны и дорого нам обхо-
дятся. Но что это такое - эффектив-
ность здравоохранения, к которому 
должна стремиться оптимизация? 
Есть рейтинг Bloomberg - это со-
отношение затрат на здравоохра-
нение к продолжительности жиз-
ни. Япония - один из лидеров этого 
рейтинга, Корея - в первой десят-
ке. Значит, все у них эффективно. 
Потому что они сделали упор не 
на сокращение коечного фонда, а 
на повышение эффективности его 
использования.

- Каким образом?
- Возьмем, например, Японию. 

Это страна долгожителей, много 
стариков. Европейский подход, а 
также американский и наш нынеш-
ний российский, предусматривает, 
что люди в возрасте должны пойти в 
поликлинику, посидеть в очередях, 
записаться на исследование, через 
неделю поехать в другое место и там 
его сделать. А японцы подумали: а 
не лучше ли нам старика положить 
на несколько дней в больницу для 
обследования в хороших условиях, 
а не гонять его по всему городу? Так 
койки работают, и нагрузка с поли-
клиник снята - пожилой человек не 
сидит в очередях.

- В Южной Корее так же?
- В Южной Корее сделали ставку 

на развитие медицинского туриз-
ма. К ним едут на операции и за 
получением высокотехнологичной 
медицинской помощи не только из 
Азиатского региона, но и из Рос-
сии. В условиях катастроф япон-
цы отправляют стариков по домам, 
корейцы останавливают поток ме-
дицинских туристов - и получают 
нужное количество коек.

И России, мне кажется, больше 
подходит тот путь, которым мы шли 
в СССР и который сейчас исполь-
зуют в Юго-Восточной Азии. Тогда 
в случае таких ситуаций, как сегод-
няшняя, нам не придется думать 
над тем, как из спортивных залов 
строить операционные.

Все новости 
о коронавирусе,  

о том, как 
развивается 

ситуация в стране и мире, - 
на kp.ru
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В московском районе Крылатское госпиталь  
для больных COVID разворачивают в Ледовом дворце. 

Врач, эксперт по системам здравоохранения Андрей РАГОЗИН:

Если бы не оптимизация,  
не пришлось бы из стадионов 
строить операционные
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Все же зацепка 
есть. Взрыв газопро-
вода с жертвами имел 
место, но не «под 
Тобольском», а под 
Уфой, и не в 1982-м, 
а в 1989 году. Тем ле-
том на трубопроводе 
Сибирь - Урал - По-
волжье произошла 
утечка.

В низине у желез-
ной дороги образова-
лось невидимое гла-
зу «газовое озеро». 
Встречными путями 
шли два пассажир-
ских поезда. Из-за 
чего случилась тра-
гедия - уже не узна-
ем: искра в электро-
приборах, сигарета в 
тамбуре… Но ее хва-
тило, чтобы «газовое 
озеро» детонировало.

По некоторым 
оценкам, мощность 
взрыва была сравни-
ма с атомной бомбой 
над Хиросимой (снова 
вспоминаем слова о 
«самой грандиозной 

неядерной катастро-
фе в истории»). Не-
известно даже точное 
число погибших - 
550 - 650.

Официальная вер-
сия: за пять лет до 
катастрофы экска-
ваторщик повредил 
трубу при укладке. 
Со временем та про-
худилась, началась 
утечка. Но возмож-
но ли, что «бесцвет-
ная смерть» как раз 
и наступила из-за 
преднамеренного 
сбоя контроллера в 
газопроводе?

- К концу своего 
существования Со-
ветский Союз стол-
кнулся с валом тех-
ногенных аварий: 
Чернобыль, авиа-
ционные и железно-
дорожные катастро-
фы, - рассказывает 
политолог и эксперт 
по кибертехнологи-
ям Михаил Фрибен. - 
Сложно предпо-

ложить, что все это 
происходило из-за 
козней ЦРУ. Вер-
сия об «атаке ком-
пьютерными виру-
сами» сомнительна. 
Оборудование по-
купалось на Западе 
в рамках официаль-
ной сделки: мы им - 
газ, они нам - трубы 
и оборудование для 
перекачки. Вряд ли 
международные пар-
тнеры стали бы так 
подставляться.

Скорее эта исто-
рия была виртуозным 
блефом Рейгана, как 
и многие другие его 
дела. Взять хотя бы 
знаменитый про-
ект «звездных войн»: 
мол, США готовы 
ударить по Советам 
из космоса, если 
Москва не согласит-
ся на американские 
условия. Оказалось, 
что все это было 
масштабной дез ин -
формацией.

Версия

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Американские СМИ 
растиражировали сенсацию 
о секретной операции 
ЦРУ против СССР в начале 
восьмидесятых.

«КРУПНЕЙШИЙ НЕЯДЕРНЫЙ»
39 лет назад, в январе 1981 года, 

в Белый дом въехал новый пре-
зидент - республиканец Рональд 
Рейган. За два срока на посту Рей-
ган вывел страну из экономиче-
ского кризиса, усилил внешнепо-
литическое давление и военные 
расходы. Считается, это привело 
к началу краха коммунистических 
режимов по всей Европе.

Реальные факты о тогдашней 
работе ЦРУ против «русской 
угрозы» порой сложно отли-
чить от домыслов и откровенных 
анекдотов. «В 1982 году прези-
дент подписал секретный план по 
уничтожения советского газопро-
вода в Сибири… результатом стал 
крупнейший неядерный взрыв в 
истории», - пишет современный 
американский публицист Тед Ролл 
в статье для небольшого издания 
CounterPunch.

Катастрофы на наших трубопро-
водах в то время действительно 
были, в том числе с человечески-
ми жертвами. Неужели за ними 
стояли «ястреб» Рейган и ЦРУ?

ДВОЙНОЙ АГЕНТ ВЕТРОВ
К концу 1970-х годов СССР за-

метно отставал от Запада в обла-
сти высоких технологий. Например, 
для управления компрессорными 
станциями в газопроводах исполь-
зовались компьютеры. Скажем, ес-
ли труба получит повреждение и 
давление упадет, то автомат сразу 
перекроет аварийный участок, что-
бы не допустить утечки. Но такого 
оборудования советская промыш-
ленность предложить не могла…

Уповать приходилось на западные 
секреты. Добыванием закрытой на-
учной и технической информации 
за рубежом тогда занималось Управ-
ление «Т» в составе Первого глав-
ного управления КГБ (советской 
внешней разведки). Но в рядах че-
кистов оказался предатель: офицер 
Владимир Ветров успел передать на 
Запад досье из почти 4000 документов 
о методах работы Управления «Т», 
перед тем как крота разоблачили и 
приговорили к высшей мере.

БЫЛ ТЕРАКТ ИЛИ НЕТ?
В начале 1982 года Рейгану яко-

бы попался на глаза отчет о «досье 
Ветрова». В лучших традициях Гол-
ливуда, где президент-актер когда-
то снимался, он придумал хитрый 
план: вскрыв один из каналов со-
ветского шпионажа, описанный 
Ветровым, осуществить «контроли-
руемую поставку». Через Канаду со-

ветским представителям подсунули 
контроллеры для газопроводов... 
зараженные компьютерными ви-
русами. Об этом пишет, например, 
разведчик и экс-советник Рейгана 
Томас Рид в книге под названием «В 
бездне: история холодной войны от 
ее тайного участника», вышедшей 
в 2004 году.

«Программное обеспечение тру-
бопровода, которое должно было 
управлять компрессорами и клапа-
нами, было запрограммировано на 
выход из строя. Насос продолжа-
ет работать при закрытом клапане, 
давление поднимается и рвет свар-
ные швы», - утверждает Рид. Итог - 
тот самый «грандиозный взрыв на 
газопроводе Уренгой - Помары - 
Ужгород» в Западной Сибири якобы 
в 1982 году.

В советских газетах о катастрофе 
ни слова. Цензура? Но всего через 
5 - 6 лет началась эпоха гласности, 
должны были остаться свидетели. 
Да и если «взрыв сравним с ядер-
ным», разрушения должны быть как 
от Тунгусского метеорита! Где это 
все? Даже место трагедии Рид указал 
приблизительно - «под Тобольском» 
(там, кстати, эта труба вообще не 
проходит). Наконец, официально 
газопровод Уренгой - Помары - Уж-
город был достроен заметно позже 
описываемых событий, в 1984-м.

- Объективными источниками, на-
пример рассекреченными архивами, 

все эти данные пока не подтвержда-
ются, - объясняет историк американ-
ских спецслужб Ярослав Левин. - Как 
вообще возник подобный сюжет? 
Версий несколько. Первая: Рид пи-
сал годы спустя, по собственным 
обрывочным воспоминаниям, и мог 
элементарно что-нибудь перепутать. 
Вторая: байка о «компьютером ви-
русе-убийце» - элемент информаци-
онной войны, призванный убедить, 
что США были и остаются лидером 
в компьютерных технологиях. На-
конец, третья - автор мог намеренно 
исказить детали некоей реальной 
операции, чтобы знающие люди не 
установили ее исполнителей.
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1983 год, Уренгой.  
Отсюда взял начало длиннющий 

газопровод, протянувшийся 
до Ужгорода на западной границе 

СССР и далее в Европу.

Ва
ле

нт
ин

 К
УЗ

ЬМ
ИН

/Т
АС

С

Рейган планировал взорвать 
советский газопровод с помощью 
компьютерного вируса?

 ■ ЧТО В ИТОГЕ

Свыше 600 погибших...

Эта трагедия случилась в ночь на 4 июня 1989 г. под Уфой.  
Два встречных поезда оказались в котловине,  

заполненной утекшим из трубы газом. Случайная искра от электровоза 
вызвала чудовищный взрыв и пожар. Погибли сотни людей... 
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Сергей КИРИЛЛОВ

В фигурном катании 
разгорелся  
новый скандал.

Любители фигурного ката-
ния в шоке! Двукратная чем-
пионка мира среди юниоров 
Саша Трусова ушла от Этери 
Тутберидзе в академию Евге-
ния Плющенко. А ведь именно 
Александра еще в начале сезо-
на считалась первым номером 
среди новой волны фигури-
сток. Трусова еще в юниор-
ском возрасте исполнила на со-
ревнованиях два сложнейших 
четверных прыжка, после чего 
даже вошла в Книгу рекордов 
Гиннесса.

Двукратный олимпийский 
чемпион Евгений Плющен-
ко подтвердил эту новость, 
сказав, что они сейчас гото-
вят документы в Федерацию 
фигурного катания, чтобы 
все было по закону. А потом 
добавил, что в его академию 
вместе с Трусовой перешел и 
тренер Сергей Розанов. Зна-
токи утверждают, что имен-
но Розанов ставил девочкам 
сложные прыжки.

Но почему ушла Трусова?
В прошедшем сезоне у Са-

ши, которая заявляла по пять 
четверных прыжков, что-то не 
заладилось. Она хоть и выи-
грала два этапа Гран-при, но 
чисто исполнить всю свою 
сложнейшую программу ей 
никак не удавалось. А потом 
Трусова в финале Гран-при и 
на чемпионате России усту-
пила другим девочкам с катка 
«Хрустальный» - Анне Щерба-
ковой и Алене Косторной. На 
январском чемпионате Евро-
пы Александра вновь оказа-
лась третьей. Взять реванш у 
своих подруг по команде ей 
так и не удалось, поскольку 
чемпионат мира отменили из-
за пандемии.

В конце зимы Трусова пере-
стала появляться на катке. А в 
середине марта Этери Тутбе-
ридзе выставила в Инстаграм 
фото, где все ее фигуристы на-
ходятся на льду в масках. Там 
и Косторная, и Щербакова, и 
Камилла Валиева, и даже Али-

на Загитова, объявившая еще в 
декабре, что приостанавливает 
карьеру. Но Трусовой среди 
них нет. А вскоре появилась 
информация, что Саша в раз-
гар пандемии улетела в Египет, 
откуда она уже возвращалась 
гуманитарным рейсом, выво-
зившим последних туристов. 
И с тех пор в свою спортивную 
школу не возвращалась.

Кстати, Татьяна Тарасова, 
комментируя переход Трусо-
вой, заметила, что у Тутбе-
ридзе и без того хватает та-
лантливых девочек. Другие 
специалисты тоже говорят, 

что Трусова в последнее вре-
мя оказалась в группе на пра-
вах бедной родственницы, а 
хореограф Даниил Глейхенга-
уз больше уделял внимания 
Анне Щербаковой.

Леонид ЗАХАРОВ

Слушайте, ну так же невозможно: уж и 
приседания мы делаем с утра до вечера, 
и калории считаем на пальцах одной руки, 
и онлайн-курс «Осиная талия за три дня» 
дважды прошли... Ничего не помогает.

Опять садиться на унылую диету из 
овсянки на воде и чая для похудения? 
Тоска смертная. И так на самоизоляции 
радостей мало, хочется хоть какого-то 
позитива.

И тут на помощь приходит Софи Лорен. 
Честно говоря, этот рецепт ее фирмен-
ной пасты я уже публиковал, но это тот 
случай, когда не грех и повторить. Ибо 
время самое подходящее.

Фигуру Софи Лорен вы видели. Нра-
вится? Хотите такую же? Вот и следуйте 
советам звезды. А она считает лимонную 
пасту абсолютно диетическим продуктом, 
помогающим сохранять фигуру и даже 
сбрасывать вес.

Пасту отвариваем самым обычным спо-
собом до состояния альденте. Парал-
лельно готовим соус: в двух столовых 
ложках сливочного масла обжариваем 
две измельченные дольки чеснока. Вли-
ваем 50 мл сливок 20-процентной жир-
ности плюс соль, свежемолотый черный 
перец.

Уже похоже на кошмарный сон дието-
лога, правда? Так мы в этот соус еще и 
готовые спагетти сейчас выкладываем. 

Мало того, снова добавляем сливок. 
Полное впечатление, что Софи Лорен 
просто издевается над нами.

Но вот успокаивающая деталь: в 
пасту надо натереть цедру одного ли-
мона и влить 2 - 3 столовые ложки 
лимонного сока - в нем, говорят, весь 
секрет. Тертый пармезан - ну это и так 
понятно, еще немного черного перца, 
и уже в тарелке  - зеленый базилик. 
Для пущей красоты можно посыпать 
остатками цедры.

Вкусно, но все равно как-то подо-
зрительно: неужели поможет? Гоните 
прочь сомнения, поставьте рядом с та-
релкой портрет Софи Лорен и ешьте 
на здоровье.

 ■ ОТЧАЯННЫЙ ДОМОХОЗЯИН

Софи Лорен худела и нам велела
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На чемпионате Европы-2020 воспитанницы  
Этери Тутберидзе (в центре в верхнем ряду)  

заняли весь пьедестал. Победила Алена Косторная  
(в центре в первом ряду), «серебро» выиграла  

Анна Щербакова (слева), Александра Трусова заняла третье 
место. Рядом с ними - хореограф Даниил Глейхенгауз 
(слева в верхнем ряду) и тренер Сергей Дудаков.

Почему Александра Трусова  
ушла от Тутберидзе к Плющенко

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Стало известно, что вместе с Трусовой к Плющенко переходят 
еще две подающие надежды юные фигуристки, 11-летняя Вероника 
Жилина и ее 10-летняя сестра Алена.  

Вероника в марте выиграла первенство России в младшем воз-
расте. Она также известна по шоу «Ледниковый период. Дети», где 
дошла до финала. Вероника Жилина, которой 15 мая исполнится 
12 лет, уже освоила четверные тулуп, сальхов и тройной аксель. 
Сестры Жилины будут тренироваться в группе Сергея Розанова.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Александра ТРУСОВА, 

15 лет. Родилась в Рязани. 
Двукратная чемпионка мира 
среди юниоров. Первой в 
истории исполнила на офи-
циальных стартах четверные 
лутц, тулуп и флип. Также 
она первой прыгнула два, 
а потом и три четверных в 
одной программе.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Этери ТУТБЕРИДЗЕ:

Жаль, 
конечно… 
Работаем 
дальше!
Тренер отреагировала 
на переход своей 
воспитанницы 
в соцсетях.

«Конечно, привыкнуть к ухо-
дам спортсменов невозможно. 
Ведь, работая вместе, мы со 
временем становимся семьей, 
преодолевая постоянно возника-
ющие препятствия на пути. Хо-
роших спортсменов и специали-
стов всегда будут приглашать 
и предлагать более выгодные 
условия. Как реагировать на 
эти предложения - это реше-
ние каждого. Но наша команда 
отличается тем, что мы сами 
воспитываем и создаем этих 
спортсменов и специалистов. 
Конечно, предлагать более за-
манчивые условия мы никогда 
не будем, иначе пропадает до-
верие. Работая вместе, мы от-
даем часть нашей жизни, часть 
себя… Работаем дальше!» - на-
писала Тутберидзе.

Напомним, что Трусова 
уже не первая спортсменка, 
ушедшая от Этери Тутберид-
зе к другому тренеру. Снача-
ла отказалась с ней работать 
олимпийская чемпионка-2014 
в команде Юлия Липницкая. 
Два года назад в Канаду к 
Брайану Орсеру бежала Евге-
ния Медведева. Потом ушла 
Полина Цурская… И вот теперь 
упорхнула Александра Трусо-
ва. И каждый раз со стороны 
разрыв выглядел неожиданно 
и не очень красиво. Впрочем, 
мы уже стали привыкать к то-
му, как работает «фабрика чем-
пионов».
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Специальные цены в отделениях Почты России
для Краснодарского края и Республики Адыгея

с 1 февраля по 31 марта

Досрочная подписка на II полугодие 2020 года
— Когда я 20 лет назад начал служить 
в «Комсомолке», то решил - главным смыслом 
моей работы должна быть конкретная помощь 
людям в погонах. Вот так и началось: одним 
помог получить долгожданную квартиру, 
другим - вернуться на службу в армию, 
третьим - возвратить отнятые льготы. Что 
и сейчас продолжаю делать. Подпишитесь 
на «Комсомолку», будем отстаивать 
правду на страницах любимой газеты! 

Виктор Баранец, 
военный обозреватель,
полковник в отставке

Подпишитесь - это удобно!то удобно!

Специальные цены в отделениях Почты России
для Краснодарского края и Республики Адыгея

с 1 февраля по 31 марта

Тарифы на июль - декабрь
Ежедневная газета
Индекс - 84756.
Еженедельник c телепрограммой
Индекс - 84755.
Ежедневная + еженедельник
Индекс - 84754.
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правду на страницах любимой газеты! военный обозреватель,
полковник в отставке

Специальные цены в отделениях Почты России для Краснодарского 
края и Республики Адыгея

- Когда я 20 лет назад начал служить в «Комсомолке», 
то решил - главным смыслом моей работы должна быть 
конкретная помощь людям в погонах. Вот так и нача-
лось: одним помог получить долгожданную квартиру, 
другим - вернуться на службу в армию, третьим - воз-
вратить отнятые льготы. Что и сейчас продолжаю де-
лать. Подпишитесь на «Комсомолку», будем отстаивать 
 правду на страницах любимой газеты!

ОСТАВАЙТЕСЬ ДОМА! МЫ ПОМОЖЕМ ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ.
Позвоните по телефону 8 (961) 510-52-13  и почтальон подпишет вас на дому.

10 13.05.2020 Дневник начинающего вегетарианца

Елена КОНОВА  
(«КП» - Пермь»)

Как не угробить свое 
здоровье и получить 
максимум, отказавшись 
от мясных продуктов.

Я не ем мяса уже девять месяцев 
и ни капли об этом не жалею. У 
меня есть друзья, которые тоже 
пытались стать вегетарианцами, 
но в итоге срывались и начинали 
снова есть колбасу и шашлыки. А я 
вот держусь. И хочу рассказать о 
плюсах и минусах вегетарианства 
и реакции на него моих любимых 
родственников.

«УВИДЕЛА СЕБЯ ТЕЛЕНКОМ, 
КОТОРОГО ВЕДУТ НА УБОЙ»

Я всегда любила шашлыки, пе-
чень, гуляш из говядины и кури-
ные котлеты. И ела что-то из это-
го почти каждый день. Но весной 
я оказалась на благотворительном 
фестивале, где мне предложили 
надеть очки виртуальной реаль-
ности и выбрать животное, каким 
я буду, - цыпленком, теленком 
или свиньей. Я выбрала теленка. 
И в этом видео меня повели на 
убой. Я смотрела, как меня тащат 
за рога куда-то за пределы загона. 
Вокруг мечется испуганное стадо 
телят, которые громко мычат и 
пытаются спрятаться… Я сняла 
очки и с того момента перестала 
есть мясо.

«ГРУСТИЛА БЕЗ БЕЛЯШЕЙ»
Я сразу решила подойти к ве-

гетарианству с умом. Понимала, 
что отсутствие в рационе мяса мо-
жет неблагоприятно сказаться на 
организме. Но белок, например, 
есть еще в сое и орехах, железо - в 
тофу, кальций - в апельсинах. Но 
все равно первый месяц вегета-
рианства мне дался очень тяжело: 
магазинов с вегетарианскими про-
дуктами мало, в столовке рядом с 
офисом нормальной еды для веге-
тарианца тоже нет, кроме того, как 
ни странно, блюда без мяса в кафе 
стоят дороже. К примеру, бургер 
с чечевичной котлетой обойдется 
в 400 рублей, хотя за 300 можно 
взять полноценный бизнес-ланч.

Но самым тяжелым испытанием 
в первый месяц стал отказ от ба-
бушкиных беляшей. Я их просто 
обожала! А еще я начала пьянеть 
буквально от бокала шампанско-
го. Правда, месяца через два это 
прошло.

ПЕРЕСТАЛА  
ОБЖИРАТЬСЯ НА НОЧЬ

Что еще изменилось? Я почув-
ствовала легкость в теле, реже 
болела голова, я с удовольствием 
занималась спортом. Даже сило-
вые тренировки давались легко. 
Ушло постоянное обжорство пе-
ред сном.

За эти месяцы я научилась де-
лать простые и быстрые блюда. 
Например, на ужин я готовлю 
фермерский бранч - омлет с крас-
ной фасолью и драниками.

А еще я очень полюбила овощи. 
Например, готовлю цукини с ово-
щами под сыром и со сметанным 
соусом. Нереально вкусно!

«КУРИЦА - ЭТО НЕ МЯСО!»
Друзья равнодушно восприняли 

мой отказ от мяса. Тем более я не 
из тех людей, кто будет навязывать 
свои предпочтения окружающим. 
Зато мои родственники постоян-

но думают, что я скоро умру. В их 
представлении  все, что не мясо, - 
это не еда. Ладно бы они просто 
тихонечко так думали, но та же 
бабушка вечно пытается обманом 
накормить меня мясом. Один раз 
я приехала к ней в гости, и она 
сварила мне суп. Я стала его раз-
мешивать и вдруг увидела там ку-
сочек курицы.

- Бабушка, это что?
- Курица.
- Я же не ем мяса!
- Лен, так курица же - это не мя-

со, а птица.
В следующий раз бабушка пред-

ложила мне вареники с капустой. 
Я беру вилку, разламываю вареник 
на две части и вижу там мясо.

- Ты же сказала, что они с ка-
пустой!

- Да, там есть капуста, - невинно 
ответила бабушка. - Это пельмени 
со шпиком и капустой.

В общем и целом за 9 месяцев 
вегетарианства со мной ничего 
плохого не случилось. Недавно 
сдавала кровь - все в порядке. 
Конечно, периодически хочется 
съесть куриный бульон с гренками 
из любимой кофейни, который я 
раньше так обожала. Но не съесть 
его - не смертельно.

Какие диеты 
точно навредят 

вашему 
организму? 

Читайте и обсуждайте  
на сайте kp.ru

«Бабушка обманом пытается 
накормить меня мясом»

 ■ МНЕНИЯ  
Кристина МЕЛКОНЯН, 
врач-гастроэнтеролог, диетолог:

На вегетарианство лучше 
переходить летом

- В вегетарианстве нет ничего плохого, 
если разумно к нему подойти. Необходимо 
пройти медицинское обследование, посмотреть, 
каких веществ и витаминов не хватает в организме. 
Также я советовала бы переходить на вегетарианство 
летом - и мяса не так хочется, и овощей-фруктов 
больше. Нужно делать это плавно - сначала отказ 
от свинины, затем говядины, птицы и морепродуктов. 
Ориентироваться надо на так называемую вегетари-
анскую пищевую пирамиду. В ее основе - продукты 
из цельных зерен (они важнее всего), затем следуют 
бобовые и орехи, овощи и фрукты, растительные мас-
ла. Их необходимо употреблять каждый день. Выше 
остальные продукты, например, сладкое. Кто-то ест 
еще яйца, творог, сыр.

Чаще всего вегетарианцы обращаются в больницу 
из-за анемии, заболеваний ЖКТ, каких-то гормо-
нальных заболеваний. Но если примерно раз в год 
проходить обследование и правильно питаться, то 
вряд ли со здоровьем будут проблемы. Но я бы не 
советовала переходить на вегетарианство детям, 
беременным и пожилым.

Врач-диетолог Людмила БЕРЕСНЕВА:

Через 15 - 20 лет люди 
начинают рассыпаться

- Когда человек не употребляет животно-
го белка, возникает проблема с получением 
незаменимых аминокислот, участвующих 
во всех процессах жизнедеятельности. 

Многие вегетарианцы худые, потому что те-
ряют мышечную ткань. А из белка растительного 
происхождения она не строится. Вегетарианство 
классно первые 3 - 5 лет, но через 15 - 20 лет 
люди просто начинают рассыпаться. Возникают 
проблемы с усвоением и получением кальция, 
железа, цинка, селена. Теряется не только мышеч-
ная масса, но и костные структуры, даже зубная 
эмаль стирается.

Мышцы, связки, волосы, ногти, биологические 
жидкости - это все белковые структуры. Когда нет 
субстрата для их строительства, они пропадают. 
Большинство растительных белков являются не-
полноценными - это означает, что у них отсутствует 
хотя бы одна из незаменимых аминокислот. По-
этому из белков растительного происхождения 
сложно построить мышцы.
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Ярослав КОРОБАТОВ

Из-за редкой генетической 
мутации у американки 
едва не отобрали детей - 
у матери и ее ребятишек 
оказались разные ДНК.

В 2002 году 26-летняя американ-
ка Лидия Фэрчайлд после развода 
с мужем (его звали Джейми Таун-
сенд) обратилась в государствен-
ные органы штата Вашингтон с 
заявлением о принудительном 
взыскании алиментов с бывшего 
супруга. В браке у четы родились 
двое детей, и Лидия была бере-
менна третьим ребенком. В таких 
случаях согласно стандартной про-
цедуре отец и мать должны сдать 
ДНК-тесты, чтобы подтвердить, 
что они являются родителями 
своих детей. Джейми Таунсенд 
получил лишнее доказательство, 
что жена была ему верна: его при-
знали биологическим отцом всех 
ребятишек. А вот Лидия ДНК-тест 
провалила - генетический анализ 
показал, что она не является ма-
терью своих детей. Власти тут же 
обвинили мисс Фэрчайлд в жуль-
ничестве. У следствия было две 
версии: либо Лидия пыталась не-
законно получить социальное по-
собие на чужих детей, либо она 
участвовала в афере с суррогатным 
материнством.

РОЖАЛА ПОД НАБЛЮДЕНИЕМ 
СУДЕБНОГО ПРИСТАВА

Дело принимало крутой оборот. 
Ни о каком пособии речь, есте-
ственно, уже не шла. Данные ДНК 
казались настолько неоспоримы-
ми, что суд счел фальшивыми ме-
дицинские записи родильных до-
мов, где Лидия произвела на свет 
двоих своих детей. 

Судья даже не стал слушать аку-
шера Леонарда Драйсбаха, кото-
рый дважды принимал у Лидии 
роды. Более того, прокурор тре-
бовал лишить Лидию Фэрчайлд 
родительских прав и поместить в 
приют 4-летнего Джейми и 3-лет-
нюю Джеймси. Самой Лидии све-
тила тюрьма.

Даже адвокаты отказывались за-
щищать Лидию. Тест ДНК счи-
тался золотым стандартом судеб-
ной экспертизы, и никто не хотел 
связываться с безнадежным делом. 

Но один адвокат - Алан Тин-
делл все-таки поверил женщине. 
Детей на время разбирательства 
спрятали от властей. Сама Ли-
дия вот-вот должна была родить 
третьего ребенка. Судья поста-
новил, чтобы за родами наблю-
дал судебный пристав. Сразу 
после появления ребенка в при-
сутствии служителя Фемиды 

должны были взять новые ана-
лизы у матери и новорожденного. 

Тесты снова показали, что мисс 
Фэрчайлд... не мать только что 
рожденного ею ребенка!

МАМА ОКАЗАЛАСЬ... 
ХИМЕРОЙ*

Обвинители продолжали счи-
тать, что Лидия зарабатывает сур-
рогатным материнством, вынаши-
вая чужих детей за деньги. 

Все могло кончиться очень пе-
чально, если бы адвокат Лидии 
не откопал в научном журнале New 
England Journal of Medicine статью 
об уникальном феномене Карен 
Киган. 

Когда Карен исполнилось 52 го-
да, она тяжело заболела, и ей по-
надобилась трансплантация почки. 
Двое ее взрослых детей заявили о 
готовности стать донорами. Не-
смотря на близкое родство, были 
взяты обычные в таких случаях 
анализы на совместимость органов 
донора и реципиента. Результаты 
поставили врачей в тупик: соглас-
но генетическим данным сыновья 
Киган не могли быть ее детьми. 

Повторные тесты продемонстри-
ровали такой же результат. 

Озадаченная Киган предложила 
для тестов другой образец своей 
ткани. Некоторое время назад у 
нее удалили узелок в щитовидной 
железе, и он все еще хранился в 
лаборатории. Эта ткань полно-
стью совпадала с генетическим 
кодом ее детей. Карен Киган 
оказалась химерой. Эта генети-
ческая аномалия возникает, когда 
две яйцеклетки оплодотворяют-
ся двумя сперматозоидами, при 
таком сценарии в подавляющем 
большинстве случаев развиваются 
близнецы. Но в редких случаях 
две оплодотворенные яйцеклет-
ки сливаются в один организм 
и рождается химера - организм, 
состоящий из генетически раз-
нородных клеток.

С тех пор (а история Карен Ки-
ган приключилась в 1998 году) во 
всем мире было документально за-
фиксировано 30 случаев тетрага-
метного химеризма. Одной из хи-
мер оказалась и Лидия Фэрчайлд. 
Установлено, что ее кожа и волосы 
имеют один генетический код, а 
репродуктивная система - другой 
(именно он и передался детям). 
Обвинения были сняты, история 
получила хеппи-энд. Однако слу-
чай с Лидией ставит под сомнение 
справедливость тысяч судебных 
дел по всему миру, исход которых 
был основан на вере в непогреши-
мость ДНК-тестов.

Клуб любознательных

Читайте  
на сайте «Вместо 

протезов 
дантисты будут 

выращивать  
у пациентов новые зубы»

Доступно о науке 
в «Передаче данных» 

Марии Бачениной 
по четвергам в 22.00 

на Радио «КП»
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Лидия родила от своего мужа, афроамериканца Джейми 
Таунсенда, троих детей. Джеймси (крайняя слева) и Джейми 
(в центре) у нее хотели отобрать  из-за несовпадения ДНК. 
Третий ребенок (справа) родился в рамках следственного 

эксперимента в присутствии судебного пристава.  
А четвертого (на руках) мать-героиня родила в новом браке.

Родила химера 
в ночь  
и не сына,  
и не дочь...

 ■ НЕ МОЖЕТ БЫТЬ!

Люди, у которых 
нет отпечатков 
пальцев

Помимо генетической экспертизы 
 «царицей доказательств» считаются от-
печатки пальцев. У каждого человека они 
уникальны. Они появляются еще в утробе 
матери, на шестом месяце развития. Даже 
у однояйцевых близнецов отпечатки паль-
цев разные. Благодаря этой особенности 
дактилоскопический метод - способ опо-
знания по отпечаткам пальцев - широко 
используется в криминалистике.

Но не так давно ученые обнаружили уни-
кальное явление - несколько семей в ми-
ре (на сегодняшний момент официально 
установлены четыре) обладают редчайшим 
качеством: у их членов с рождения нет от-
печатков пальцев. 

К счастью (и к рыданиям преступни-
ков!), все эти семейства законопослушные.  
Но этот феномен стал для них источником 
проблем, поскольку затруднял получение 
визы в страны, где для въезда необходи-
мо сдавать отпечатки пальцев. Кстати,  
именно так в поле зрения врачей попала 
первая пациентка: гражданке Швейца-
рии отказали во въездной визе в США. 
Учитывая, что дактилоскопия для при-
езжих обязательна еще в Японии, Вели-
кобритании, Израиле, Бразилии, странах 
Шенгена, можно сказать, что люди с такой 
особенностью становятся фактически не-
выездными. 

В связи с этим генетики придумали на-
звание для этой мутации - «болезнь имми-
грационной задержки». 

Ученые Тель-Авивского медицинско-
го центра обследовали 16 представителей 
семейства, которые живут в швейцарском 
Базеле. У 7 человек были нормальные от-
печатки, а 9 членов семьи могли продемон-
стрировать девственно чистые подушечки 
пальцев. Врачи нашли виновника, им ока-
зался один из вариантов гена SMARCAD1. 
В результате мутации возникает нестабиль-
ность в копировании этого гена, что при-
водит к остановке формирования кожного 
рисунка еще в утробе матери. 

«Невыездная болезнь» не обладает дру-
гими побочными эффектами. Разве что у 
таких людей наблюдается еще пониженная 
потливость. Но это трудно назвать недо-
статком. 

Медики говорят, что дальнейшие иссле-
дования гена SMARCAD1 могут дать ответ 
на вопрос, зачем природе понадобилось, 
чтобы у каждого человека был свой непо-
вторимый отпечаток пальцев.

КСТАТИ

Бог нас не создавал?
Генетика помогла людям раскрыть мно-

жество тайн природы. Например, анализ 
ДНК окончательно и бесповоротно по-
ставил крест на теории божественного 
происхождения человека. Доказатель-
ством является наша вторая хромосома. 

Дело в том, что у шимпанзе 24 пары 
хромосом, а у человека 23 пары. Причи-
на этой «недостачи», различающей нас 
с обезьянами, - генетическая мутация, 
которая заключается в слиянии двух со-
седних хромосом. 

Но в этой сдвоенной хромосоме чело-
века последовательность генов склады-
вается в тот же самый «текст», который 
генетики читают в наследственном мате-
риале обезьян… 

*Химера  - в греческой мифологии 
чудовище, чье тело состоит из частей 
разных животных: голова и шея льва, 
туловище козы и хвост змеи.

 91.0
FM
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Ирина ВИКТОРОВА

У Елены 
Малышевой 
скупают готовую 
еду, Мария 
Миронова 
снимается, 
а Анастасию 
Макееву затравили 
за жалобы.

Большинство музы-
кантов и актеров с по-
ниманием отнеслись 
к временным отменам 
концертов и спектаклей. 
Потери топовых артистов 
оцениваются в крупные 
суммы - от 10 миллио-
нов рублей за месяц. Но 
никто не жалуется, на-
коплений пока хвата-
ет. В хорошие времена 
гонорар за один кон-
церт Лепса или Лободы 
больше, чем годовой 
заработок большинства 
россиян. Чем же сейчас 
занимаются звезды?

«ДУМАЛА,  
ЧТО ЗАБОЛЕЛА, - 
СДАЛА АНАЛИЗЫ»

Экс-жена Александра 
Кержакова, участница 
шоу «Холостяк», теле-
ведущая Милана Тюль-
панова наконец-то ре-
шилась признаться, что 
на 20-й день после воз-
вращения из Милана у 
нее поднялась темпера-
тура. Милана испугалась 
коронавируса: «Симпто-
мы совпадали, и я сдала 
анализы. Делают их по 
слюне и из носа берут 
материал». Тюльпанова 
рассказала, что доктора 
одной из питерских кли-
ник приехали к ней до-
мой и взяли анализ, ко-
торый делался два дня: 
«В итоге оказалось, что 
у меня простая ОРВИ. 
Но сколько я в голове 
успела передумать, ведь 
за это время общалась с 
огромным количеством 
людей!»

Звезда сериала «Тест 
на беременность», про-
дюсер Анна Пескова рас-
сказала о своей борьбе 
с вирусом. С Песко-
выми живет 80-летняя 
бабушка Анны, и это 
стало одной из причин 
самоизоляции всей се-
мьи - пожилые люди в 
группе риска. Есть и еще 
одна причина, о которой 
рассказывает Пескова: 
«Детский сад, куда мы 
планировали отдать 
дочку, еще на прошлой 
неделе был закрыт на 
карантин: в семьях не-
скольких детей, вернув-
шихся из заграничных 
поездок, оказались за-
раженные коронавиру-
сом». Анна считает, что 
закрыть детские сады 
и школы - правильное 
решение: «Дети игра-
ют, касаются друг дру-

га, обнимаются и тянут 
игрушки и все подряд 
в рот. Это касается не 
только совсем малень-
ких детей, но и школь-
ников, которые, как 
известно, любят грызть 
ручки».

Пескова с семьей вто-
рую неделю проводит 
большую часть времени 
дома: смотрят фильмы, 
читают. Актриса гово-
рит, что и маникюр в та-
кой ситуации легко себе 
сделает сама.

«ЖИТЬ МНЕ  
ТЕПЕРЬ БУДЕТ 
НЕ НА ЧТО…»

Большинство артистов 
относятся к ситуации с 
пониманием. После от-
мены спектаклей Ольга 
Кабо комментирует си-
туацию так: «Пауза. Пе-
резагрузка. Переоценка. 
Грядут перемены…»

А вот Анастасия Ма-
кеева в панике: «Я не 
знаю, на что мы будем 
жить. Потому что есть 
артисты на зарплате, а 
есть фрилансеры. Наде-
юсь, что это скоро все 
закончится. Я перехо-
жу на режим «в спячке». 
Жить мне теперь будет 
не на что. Мы больше 
никому не нужны. Но 

есть идея! Как насчет 
сделать квартирник? 
Если соберется 49 че-
ловек, то устроим вечер 
творчества - и пообща-
емся, и попоем песни, и 
почитаем стихи…»

Макеева давно ведет 
мероприятия и играет в 
спектаклях за прилич-
ные гонорары: «У меня 
отменились уже «Крым-
ская весна», «День гео-
лога» в Кремле, «День 
российской гвардии» и 
еще несколько частных 
мероприятий… потеряла 
70% дохода…»

После публикаций ар-
тистки в Инстаграме на 
Настю обрушился град 
критики в комментари-
ях: она их удаляет пери-
одически. Артистке не 
рекомендуют собирать 
людей на квартирник - 
лучше сделать это, когда 
угроза заразиться прой-
дет: «На днях вы веща-
ли, что в Москве запрет 
на массовые мероприя-
тия и на что артисты бу-
дут жить… Прочитала 
этот пост: вы возомнили 
из себя нечто... Да у нас 
тысячи людей работа-
ют на десяти работах. 
Имейте совесть, чтобы 
так писать. Корона не 
вечна…»

«ДЕЛАЕМ ТО, 
НА ЧТО ОБЫЧНО 
НЕ ХВАТАЕТ 
ВРЕМЕНИ»

Концерт в «Крокусе» 
Ирины Дубцовой пере-
несли на сентябрь, и ар-
тистка занялась готов-
кой. «Карантин. Я не 
болею - просто трусиха. 
Чем заняться? Делать 
то, на что обычно не 
хватает времени. 
Все знают, что я 
пишу песни, но 
мало кто из вас 
знает, что я люб-
лю и умею гото-
вить...» - Дубцова 
активно готовит 
для себя и сына и 
публикует рецепты 
в соцсетях.

Актриса Юлия 
Меньшова подготови-
ла обзор домашних на-
стольных игр: «В нашей 
семье вынужденный ка-
рантин уже практиче-
ски случился. Театры 
закрыты. Наша с му-
жем профессия, увы, 
не предполагает уда-
ленки».

Беременная Марина 
Кравец бережет себя, 
следуя советам док-
тора, и делится этой 
информацией: «Основ-
ная задача: остановить 
распространение ви-
руса. Поэтому соблю-
даем правила гигиены: 
моем руки, протираем 
салфетками, дезин-
фицируем. Не менее 
важно: мажьте кремом 
руки после мытья, да-
бы избежать сухости и 
появления ранок. Хо-
рошо проветривайте 
помещение. Думайте 
не только о себе: можете 
протереть дезинфици-

рующей салфеткой до и 
после себя. Одевайтесь 
по погоде - обычную 
простуду никто не от-
менял. Укрепляйте им-
мунитет, больше дви-
гайтесь, много пейте. 
Если понимаете, что 

вам нужно соблюдать 
режим самоизоляции, 
следуйте ему, думайте 
не только о себе. Носи-
те маску, особенно если 
чувствуете, что нездо-
ровы, она как минимум 
напомнит, что нельзя 
трогать лицо грязными 
руками. Не занимайтесь 
самолечением».

Советы из уст докто-
ров, видеоинструкции 
о том, как правильно 
мыть руки, и на дру-
гие актуальные теперь 
темы можно прочесть 
в Инстаграме Елены 

Малышевой. Елена Ва-
сильевна сейчас ведет 
просветительскую ра-
боту, консультирует и 
успокаивает и звезд, и 
коллег, и простых лю-
дей. Кстати, и бизнес 
сейчас у нее стал раз-
виваться еще активнее - 
количество заказов на 
готовую еду от Елены 

Малышевой вырос-
ло значительно. Она 

пообещала, что все 
заказы выполнят. 
Речь идет о гото-
вой еде в контей-
нерах для диеты 
или просто для 
ЗОЖ.

На телевидении 
съемки идут, прав-

да, без массовки. 
Екатерина Стриженова 

панике не поддается и 
продукты не скупает, ве-
рит, что все в магазинах 
будет: «Сколько же мне 
присылают самой разной 
информации про коро-
навирус, нужно иметь 
очень крепкие нервы, 
чтобы все это читать!»

Ирина Розанова ездила 
на съемки в Питер в по-
езде «Сапсан» в вязаной 
шапке-маске. Мария 
Миронова только при-
летела из Апатитов, где 
снималась во второй 
части фильма «Гром-
кая связь». В самолете 
из Мурманска в Москву 
Миронова летела в ма-
ске, с ней было много 
попутчиков-иностран-
цев. Актриса перевол-
новалась: «Вы собира-
етесь летать? Я лично 
пас!»

Ирина Розанова 
нашла дома 

шапку-балаклаву: 
от вируса не спасет, 

зато поклонников 
повеселит.
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Дома у Юлии Меньшовой целый 
шкаф настольных игр. Самое 
время доставать коробочки.

Звезды во время эпидемии:

Пока одни теряют миллионы, 
другие зарабатывают

Еще о знаменитостях  
в карантине  -  
на сайте kp.ru
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Елена Малышева ведет просветительскую работу не покладая 
рук (с соведущим шоу «Жить здорово!» Дмитрием Шубиным). 
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«Глядя в телевизор» - 
программа, в которой 

мы смотрим  
телевизор за вас.  

А потом рассказываем 
самое интересное. По пятницам 

в 20.00 на Радио «КП»

Окончание. Начало < стр. 1.
Прямо сейчас, пока вы читаете этот текст, 

актеры, запертые в своих квартирах и домах, 
снимают новые серии подручными средствами. 
Часто просто на мобильный телефон.

Эти сериалы сняты в формате screen life (бук-
вально, англ. - «жизнь на экране»), то есть зри-
тель по большей части видит окно видеочата, 
в котором ощаются персонажи. Серии корот-
кие - от 15 до 26 минут.

Как бы пафосно это ни звучало, на наших гла-
зах творится история: заскучавшие без рабо-
ты сериальщики пытаются проанализировать 
доступными средствами, что сейчас с нами 
всеми происходит. И развлекают приунывших 
зрителей, конечно.

Пять сериалов про самоизоляцию-2020:

Нагиев дома может спать спокойно.  
И видеть сны, и поседеть среди весны

❺ «Все 
вместе», 
комедия

Лера и Гоша 
устраивают он-
лайн-вечеринку 
для друзей, где 
объявляют, что 
ждут ребенка. 
Пандемия изме-
нила все: вла-
делец магазина 
комиксов Петя 
почти банкрот, 
Саша переживает, что потеряет работу, Рома подозрительно каш-
ляет. Но ребята стараются не унывать, они выпивают и даже танцуют, 
пока не подозревая, какие испытания их ждут. В ролях Данила Яку-
шев, Рина Гришина, Юлия Топольницкая, Игорь Чехов. Сериал 
представляет собой попытку оценить происходящее со стороны и 
сквозь призму иронии, но первый эпизод оставляет ощущение, что 
написать сценарий авторы просто забыли.

Где смотреть: онлайн-кинотеатр Okko.

❹ «Нагиев на карантине», драмеди

Единственный из пятерки не скринлайф, а старамодно снятый 
съемочной группой сериал. Премьера заявлена на 30 апреля. В 
анонсах обещает показать Нагиева, который теперь вынужден 
все время проводить дома. Он поливает цветы, готовит еду, 
общается с курьерами. Реальный Нагиев ведет закрытый образ 
жизни, и было бы наивно полагать, что этот сериал будет дей-
ствительно о нем. Актер Дмитрий Нагиев изображает актера 
Нагиева в предложенных сценарием и, увы, целиком вымыш-
ленных обстоятельствах. Снимает 15-минутные серии Сарик 
Андреасян - режиссер, чья бездарность давно не вызывает 
сомнений, но нередко сопряжена с коммерческим успехом.

Где смотреть: онлайн-кинотеатр Okko.

❸ «Безопасные связи», драма

Константин Богомолов - не тот человек, чтобы размени-
ваться на какие-то там комедии. Движения души, поиск тонких 
смыслов - вот что его интересует как художника. В сериале три 
параллельных истории об одиночестве. Маша и Коля (Мария 
Шумакова и Никита Ефремов) - любовники, но из-за само-
изоляции вынуждены только созваниваться, все время проводя 
с законными половинами (Леонид Бичевин и Александра 
Ребенок). Вдобавок пары дружат семьями и вынуждены по-
стоянно лгать друг другу.

В другой истории немолодая Анна (Надежда Маркина) слу-
чайно знакомится с Виктором (Сергей Сосновский), который 
теперь ей постоянно звонит. Он ей неприятен, но почему-то она 
не прервет это общение.

Наконец, 25-летней девушке (Любовь Аксенова) странный 
тип из интернета, годящийся ей в отцы (Игорь Миркурба-
нов), предлагает неплохо заработать: изображать в их онлайн-
диалогах… его маму.

Где смотреть: видеосервис Start.

❷ «Беезумие», комедия
Известные ак-

теры играют из-
вестных актеров 
с теми же имена-
ми (но при этом 
не самих себя). 
Режиссер внутри 
сюжета  - еще и 
режиссер этого 
сериала.

Итак, неуныва-
ющий режиссер 
Александр Мо-
лочников при-
думал поставить 
спектакль, пока 
театры не работа-
ют, чтобы первым 
выдать премьеру, 
когда коронави-
рус победят. Уча-
ствуют Евгений 
Стычкин, Аглая 
Тарасова, Кри-
стина Асмус, Максим Матвеев, Игорь 
Верник. Помимо этого, у них насыщенная 
личная жизнь: так, у Верника и Тарасовой 
был роман, Асмус вообще беременна. Глав-
ная героиня будущего спектакля... - овца, 
вот почему у спектакля такое название и 
оно пишется через два «е».

Где смотреть: онлайн-кинотеатр «Ки-
ноПоиск HD».

❶ «#СидЯдома», комедия
Подмосковная фирма по продаже хозтоваров «Клинхоз» на фоне каран-

тинных мер идет ко дну. Глава компании (Александр Робак) отчаянно 
сопротивляется, на ходу перестраивая бизнес на доставку. Попутно он 
пытается вызволить жену (Юлия Александрова), некстати застрявшую 
на Бали, и коротает время в беседах со своей бывшей (Анна Михалкова), 
которая собралась замуж. Начальник его службы безопасности (Гоша Ку-
ценко) тихо пьет на дне высохшего бассейна в загородном доме и выдает 
противоречивые инсайды о происходящем в стране. Бухгалтерша (Олеся 
Железняк) сходит с ума, не в силах найти управу на взбудораженных дис-
танционным образованием детей. Секретарша (Анна Котова-Дерябина) 
страдает в тайном романе с женатым менеджером (Борис Дергачев). И 
только водителю-экспедитору хоть бы хны - знай себе по бабам катается, а 
про товар забывает.

Где смотреть: платформа Premier.
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В личной жизни персонажей «Безопасных 
связей» все очень запутанно. А потому 

что это драма, а не комедия.
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Молодая пара ждет ребенка. 
Все, в первой серии больше 

ничего не происходит. 
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Нагиев старательно изображает самого себя.
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Героиня 
Кристины 

Асмус, которую 
тоже зовут 

Кристина Асмус, 
беременна.

КСТАТИ

Все указанные онлайн-кинотеатры - это коммерческие пред-
приятия, показывающие фильмы и сериалы по платной подписке. 
Но у каждого есть льготный период (в среднем 1 месяц), в течение 
которого пользоваться сервисом можно бесплатно (в ряде слу-
чаев - за 1 рубль). При регистрации вам придется ввести данные 
банковской карты. Если вы не отмените подписку до окончания 
льготного периода, с вас спишут стоимость подписки на следую-
щий месяц. Исключение - Premier: этот сервис временно вообще 
отменил плату за подписку на контент собственного производства.

Подробную информацию  
см. на сайтах онлайн-кинотеатров.

Инна ФЕДОТОВА

В Москве прошли очередные 
съемки шоу Первого канала «Мод-
ный приговор». На съемочной пло-
щадке работали три звезды Перво-
го канала - Юлия Барановская, 
Эвелина Хромченко и Дмитрий 
Дибров. Дибров на ближайшие 
пять программ заменит Алексан-
дра Васильева в роли модного 

судьи. Как известно, Васильев 
только что выписался из боль-
ницы - у него было двустороннее 
воспаление легких. Тесты на коро-
навирус были отрицательные, но 
сам ведущий считает, что все-таки 
перенес именно эту хворь. Еще 
пять программ вместо Васильева 
проведет Валдис Пельш.

Эфир с Дмитрием Дибровым 
телезрители увидят уже сегодня.

Еще одна ведущая «Модного 
приговора», Надежда Бабкина 
(она вела программу поперемен-
но с Барановской), все еще в 
больнице. 

Лечение от коронавирусной 
инфекции идет медленно, какое-
то время певица находилась на 
ИВЛ, но сейчас уже можно осто-
рожно говорить о том, что бо-
лезнь стала отступать.

Дмитрий Дибров заменил  
Александра Васильева в «Модном приговоре»

 ■ РОКИРОВКА

Подготовил Сергей ЕФИМОВ.

13.05.2020
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Крот - Буря - Брокер - Картина - Опер - Зола - Юмор - Айны - Рексит - Гипотоник - Стук - Крым - Инсбрук - Иор-
данки - Сибелиус - Гуманоид - Гиппиус - Корея - Волер - Шуба - Амбра - Пуаре - Данте - Ботсвана - Смысл - Ноги - Зима - Отоми - Лянок - Блажь - Доход - Евро.

ПО ВЕРТИКАЛИ: «Гауди» - Выбор - Очаг - Скипидар - Джип - Трава - Перевал - Утро - Нони - Нытик - Усман - Ирис - Мазь - Каюк - Асад - Торс - Брак - Плод 
- Язык - Соглашение - Бармен - Кадило - Билан - Костер - Огр - Трюк - Сад - Ячейка.
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В КОСМОСЕ

Рисовал Cергей БЕЛОЗЁРОВ.

полянка Каждый год в День космонавтики все  
три жителя планеты Нирагаг участвуют  

в праздничном параде. Догадайся, 
почему планета имеет такое название. 
Найди 12 отличий в отличных парадах. 

ЗАДАНИЕ 1

ЗАДАНИЕ 2 Определи,  
из какого космического  

аппарата вышел в открытый 
космос каждый кисмонавтик.

Солнечные зайчики оставили послание. 
Прочитав его, ты узнаешь, на какую 

планету летят длинноухие космонавты.  Зачеркни 
повторяющиеся буквы, а из оставшихся составь слово.

ЗАДАНИЕ 3
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
В Одессе:
- А мы зато, Мойшик, в 

связи с этим проклятым 
коронавирусом удачно 
закупили вчера большую 
партию тестов!

- Абрам, ты шо?! Они ж 
таки на беременность!

- Ай, да ладно, других 
не было…

✱  ✱  ✱
Позвонила домработ-

ница, сказала, что те-
перь ей придется, как 
всем, работать из дома 
на удаленке. Будет зво-
нить и говорить мне, 
что убирать в кварти-
ре и что готовить.

✱  ✱  ✱
Обидно, когда парковоч-

ное место зарабатывает в 
час больше, чем ты…

✱  ✱  ✱
Звонок в поликлини-

ку:
- Девушка, у меня 

зуб разболелся, что 
делать?

- В настоящее время 
мы рады предложить 
вам суперсовременный 
сервис телемедицины 
«Помощь рядом». Вам 
будут помогать веду-
щие стоматологи горо-
да. У вас есть плоско-
губцы и дрель?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
«Вообще-то, на самом деле он 
мечтал повстречаться с настоя-
щим драконом, но сойдёт и ...». 
8. Магистральное направление. 9. 
«... волос золотистый вянет». 10. 
Наш областной центр с памятни-
ком сапогу барона Мюнхгаузена. 
12. Что прямо запрещает началь-
нику материться на подчинённых? 
13. «Иногда ... тонет потому, что 
в команде одни крысы». 15. Где 
установлена знаковая скульптура 
«Рука пустыни»? 16. Что в театре 
ставят? 20. Вкуснятина для гурма-
нов. 21. Что обоняние ласкает? 
22. Он только о том и думает, 
как бы нанести тяжкие телесные 
повреждения «братьям нашим 
меньшим». 23. Какой зверь стал 
символом благополучия у немцев? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какая 

певица родилась в одном доме с 
Аллой Пугачёвой? 2. Что на бир-
же может обвалиться? 3. Какой 
ягодой славится Крым? 4. «Мы 
цепляемся за похвалы и почести 
ровно в той мере, в какой мы со-
мневаемся в своих жизненных 
силах» (нобелевский лауреат). 
6. Кто придумал шариковую руч-
ку? 7. Накомарник для невесты. 
9. Кто из поэтических друзей 
Данте попал в его «Божествен-
ную комедию»? 11. Масштабный 
диктатор. 14. «... не превратить 
обратно в яйца». 17. Сахалинские 
аборигены. 18. Первенец Астрид 
Линдгрен. 19. Мировой комик, 
крёстным отцом детей которого 
стал Стивен Фрай. 20. Какого 
артиста актёр Михаил Козаков 
считал «самым иррациональным 
человеком» в своей жизни?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Эльф. 8. Приоритет. 9. Куст. 
10. Калининград. 12. Закон. 13. Корабль. 15. Атакама. 16. 
Пьеса. 20. Деликатес. 21. Аромат. 22. Охотник. 23. Свинья. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Орбакайте. 2. Котировка. 3. Кизил. 4. Бергсон. 
6. Лауд. 7. Фата. 9. Кавальканти. 11. Властелин. 14. Омлет. 
17. Нивхи. 18. Ларс. 19. Лори. 20. Даль.
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Анастасия ТВЕРДОСТУПОВА,  
19 лет, Пермь:

- Студентка медицинского 
университета. Считаю, что врач должен 
быть спортивным и показывать пример 

своим пациентам.

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»
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Виктория АНДРЕЯНОВА - модельер, 
известная своим архитектурным 
подходом к дизайну, который 
применяет и к женственным 
платьям, и к строгой униформе.

- Шелковая рубашка и джинсы играют на 
контрасте фактур, особенно если оставить края 
рубашки навыпуск. Здесь все в меру нежно 
и дерзко. Натуральный макияж и яркие губы. 
Спокойные цвета и красивый силуэт.

Письма с фото присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», Старый 

Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 127287.  

На конверте напишите:  
«Будь стильной с «КП».  

Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте  

за понравившуюся 
вам участницу  

на нашем  
сайте kp.ru 
в разделе  

«Будь стильной 
с «КП»!»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +21…+23 +10…+12
Майкоп +20…+22 +8…+10
Ейск +18…+20 +13…+15
Сочи +17…+19 +13…+15

Погода на завтра, 14 мая

Давление - 764 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 30%
Ветер - 4 м/с, 
юго-западный
Восход - 04:55       
Заход - 19:45      
Луна убывающая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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